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Aspettando l’Atleta dell’anno... Bilanci, statuto, 70°, under 18 tutto ok
JANNIK SINNER MOLTI TEMI PRESENTATI A PAVIA

UNVS per vocazione e tradizione è la “casa” di migliaia 
di soci che, animati dalla passione per lo sport, testimo-
niano con il loro impegno e con puntualità grande atten-
zione, ai campioni sportivi celebrati e non, modelli da 
seguire.
E’ abbastanza logico quindi che le recenti eclatanti im-
prese tennistiche di Jannik Sinner trovino posto anche 
sulle colonne del nostro giornale, addirittura in coper-
tina. Omaggio alla forza dei grandi talenti, esempi per 
giovani e meno giovani, compresi i Veterani.
Jannik oggi il figlio che tutti vorrebbero avere: bravo, 
simpatico, vincente, onesto, capace di irridere i “mostri 
sacri” del tennis mondiale con colpi “diabolici”, fino ad 
arrampicarsi sulla vetta più alta. Doti che fanno passare 
in secondo piano il fatto che la sua italianità, certificata 
dallo stato di nascita, sia a volte messa in discussione da 
quella inflessione tedesca che si porta appresso ad ogni 
intervista e il suo conto in banca straripante di dollari ma 
esentasse (italiane).
Insomma gli vogliamo bene. Lo han dimostrato gli amici 
della Sezione di Genova, che già nel lontanissimo no-
vembre del 2020 postarono sulle pagine del nostro sito 
(cercare per credere nella raccolta delle news del pas-
sato) la foto che la famiglia Sinner diffuse e che qui ri-
produciamo: un bimbetto dai capelli rossi immortalato 
mentre gestiva racchetta e pallina con proprietà incredi-
bile. Nel segno della maturità completa Sinner ha saputo 
scegliere bene anche tra il tennis e lo sci. Lo testimonia-
no le parole del nostro Delegato Regionale Luciano Vanz: 
“L’ho sentito io spiegare in una occasione pubblica che 
ha scelto le racchette da tennis piuttosto che quelle di sci 
perchè sulla neve se sbagli una volta sola perdi, mentre 
sulla terra rossa se sbagli puoi sempre rimediare”.
Che Sinner piaccia ai Soci UNVS di ogni latitudine lo te-
stimonia anche l’iniziativa alla quale la Sezione di Bol-
zano volle dar vita l’anno dopo.
Franco Sitton, (ancor oggi apprezzatissimo Consigliere 
sezionale, oltre che solerte “addetto stampa” in virtù di 
una celebrata militanza in RAI) propose al suo Consiglio 
di conferire all’allora Sinner “astro nascente” la ambita 

STORIE DI COPERTINA

L’Assemblea Nazionale svoltasi a Pavia lo scorso maggio 
va in archivio con un bilancio positivo: buono l’afflusso 
dei Soci in rappresentanza di moltissime Sezioni italia-
ne, partecipe il loro coinvolgimento nelle varie impor-
tanti tematiche affrontate. E’ stata una Assemblea ric-
ca di novità: prima fra tutte il nuovo Statuto, proposto 
all’approvazione dei Soci (dopo aver avuto il “placet” del 
CONI), rivisto in alcuni suoi punti per rispondere alle ri-
chieste del Ministero del Lavoro in vista dell’inserimen-
to di UNVS nel RUNTS, finalmente completato. Da pochi 
giorni è previsto infatti che nelle nostre fila entrino an-
che gli “under 18”, atto dovuto per evitare una discrimi-
nazione che le Benemerite non possono più mantenere. 
Una decisione che ci spalanca la possibilità di iscrivere 
molti soci giovanissimi, proponendo loro nuove stimo-
lanti iniziative e abbassando concretamente la media età 
associativa. Così come l’obbligo di adottare dal prossimo 
Consiglio Nazionale che verrà votato nel 2025 a Viareg-
gio, le “quote rosa”, contemplando l’entrata di Socie 
animate da voglia di fare, che per molte non manca mai.
Approvato anche il bilancio consuntivo 2023 e quello 
previsionale 2024. Il primo chiuso in leggero utile, il se-
condo confezionato per avere (come sempre senza scos-
soni) le risorse per dare vita a molte iniziative e sostene-
re l’intensa vita dell’Unione.
E’ stata l’occasione per l’ampio bilancio di quanto fatto 
nel 2023 tracciato dal Presidente Francesca Bardelli. Che 
ha condiviso con i presenti la soddisfazione per i molti 
Campionati Nazionali, i molti tornei “Master dei Ma-
ster”, i primati e gli exploit di praticanti del calcio cam-
minato, la piena riuscita dei Progetti “Sportinclusive” e 
“Vogliamoci Bene” così importanti per i preziosi contri-
buti. E ancora il successo dei “corsi” per addetti stam-
pa UNVS, l’incremento dei Soci nuovi (oltre 1000!) che 
hanno contribuito a mantenere praticamente immutato 
il numero degli iscritti. La “passerella” pavese ha messo 
anche in luce la capacità di produrre sempre nuove ini-
ziative da parte delle Sezioni, la nostra vitalità in ambito 
“social”, l’approvazione nei confronti di questa testata. 
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medaglia di “Atleta dell’anno”.
Si era giunti quasi alla formalizzazione dell’atto, ma i 
moltissimi impegni del ragazzo di San Candido resero 
impossibile il conferimento, accordato dal suo manager 
solo nella fuggevole parentesi tra la finale del singolo e 
quella del doppio al Torneo Under di Ortisei. Qualche se-
condo appena, con l’asciugamano intorno al collo.
Ma quella medaglia per noi Veterani ha un significa-
to alto e non meritava giustamente solo il tempo di un 
“cambio campo”.
Così la presidenza bolzanina declinò l’ipotesi. Rimet-
tendo nel cassetto quella medaglia che aspetta ancora di 
venir consegnata. Pur con scarsissime speranze, ci au-
guriamo che Jannik trovi il tempo di venirla prima o poi 
a ritirare da qualche parte. Atto reciprocamente dovuto...

Prando Prandi

Un’inedita foto di famiglia di Jannik bambino (foto Ansa)

La foto di Sinner in copertina è concessa gentilmente da Felice Calabrò

Nella foto in alto il tavolo di presidenza della 63ª Assemblea.
Sotto il Presidente del Collegio dei Probiviri dott. Biagini nel suo 
intervento. Qui sopra un momento delle votazioni.

Altri mesi ci attendono per culminare con i festeggia-
menti ufficiali di un 70° che coinvolgerà tutte le Sezioni. 
Animati sempre da un “fare” che è capace di trasformare 
sempre più le idee in fatti.
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A Pavia da 
registrare la 
nomina di un 
nuovo Revi-
sore dei Conti 
che ha preso 
ufficialmen-
te il posto del dott. Franco Be-
nesperi. Si tratta della dott.ssa 
Carmenida Chiappetta, classe 
1972 di Cosenza, fino alla nuova 
nomina Consigliere della Se-
zione “Formoso” di Cosenza.
E’ entrata con grande entu-
siasmo e disponibilità nel-
la importante “pattuglia” del 
Consiglio dei Revisori dei Con-
ti, presieduto dal dott. Gian-
ni Micheli, al fianco del quale 
da tempo c’è il dott. Roberto 
D’Andrea. Iscritta all’Ordine 
dei Dottori Commercialisti ed 
Esperti Contabili di Cosenza, 
in possesso di abilitazione alla 
professione dei Revisori dei 
Conti, Carmenida Chiappet-
ta è Componente e Segretaria 
del Comitato Pari Opportunità 
dell’Ordine dei Dottori Com-
mercialisti ed Esperti Contabili 
di Cosenza. A lei il benvenuto da 
parte del Consiglio Nazionale. 

A testimonian-
za della partecipe 
presenza a Pavia di 
molti Delegati Re-
gionali (impegnati 
alla vigilia dell’As-
semblea Naziona-

le nel tradizionale 
incontro con il Consiglio Nazionale) 
da segnalare, a margine dei lavori a 
Pavia, i brillanti interventi del Dele-
gato Regionale Romagna Giovanni 
Salbaroli e del collega dell’Umbria 
Giocondo Talamonti che, su fronti 
diversi, hanno saputo ben illustrare 
le prospettive di UNVS se collocate in 
nuovi contesti, dal “sociale” al mon-
do della scuola. Con l’intento comune 

di valorizzare l’al-
largamento della 
base nel segno di 
un “nuovo corso” 
sempre più senti-
to, alimentato dai 
segnali precisi che 
giungono da mol-
te Sezioni. Per leggere gli interventi 
completi dei due dirigenti UNVS uti-
lizzate il QR Code collegato alle pagi-
ne del nostro sito istituzionale.

Per prendere visione di tutti gli atti ufficiali della 63a Assem-
blea Nazionale di Pavia e della galleria fotografica utilizzate 
il QRCode che vi rimanderà alle pagine del nostro sito inter-
net istituzionale www.unvs.it

Idee nuove in libertà
A MARGINE DEI LAVORI ASSEMBLEARI

CHIAPPETTA NUOVO
REVISORE DEI CONTI

Giovanni Salbaroli Giocondo Talamonti

1 Il Presidente Bardelli con i dirigenti della Se-
zione di Pavia, il Presidente Zanellini (insignito 
anche di una Benemerenza UNVS) ed il Consi-
gliere Nazionale Lazzari. 2 La tradizionale foto 
con la torta durante la cena di gala. 3 Filippo 
Grassia ha presentato con la solita bravura i 
lavori dell’Assemblea. 4 La Sezione di Massa si 
è aggiudicata il primo premio per l’incremento 
Soci. 5 Il Delegato Regionale Lombardia Nico-
lai. 6 Il Consigliere Nazionale Filippo Muscio. 7 
Il Presidente Emerito avv. Scotti. 8 Il Vicepresi-
dente Nazionale Domenico Postorino. 9  Il Pre-
sidente del Collegio dei Probiviri dott. Biagini. 10 
Il Segretario Generale Prandi. 11 Il Presidente 
del Collegio dei Revisori dei Conti dott. Micheli 
con il Presidente. 12 Ospite d’onore della cena 
di gala l’Assessore alla Regione Lombardia Ele-
na Lucchini. 13 Nicoletta Roni. 14 Paola Zelanda 
assieme al Vicepresidente Muscarà. 15 Cinzia 
Arcamone con la Delegata Veneto Campi. 16 Lu-
igi Martinoli. 17 Il Presidente di Bra Gandino ha 
ritirato la benemerenza di Paola Balocco. 18 Il 
Vicepresidente Nazionale Pierluigi Ficini ritira il 
premio di Mauro Billi. 19 Luigina Marocco Fortu-
nato. 20 Patrizia Capuzzo. 21 Il Delegato Fattori 
ritira il premio di Luca Martina. 22 Il Presidente 
di Parma Barella riceve il distintivo di Alessan-
dro Freschi. 23  Enzo Postini. 24 Carlo Santucci.

TalamontiSalbaroli
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CAMPIONATI NAZIONALI UNVS CAMPIONATI NAZIONALI UNVS

Nella Mezza Maratona di Genova, evento di caratura in-
ternazionale incluso nel calendario ufficiale FIDAL or-
ganizzata alla perfezione dalla ASD Podistica Peralto è 
stato inserito il Campionato Nazionale di mezza mara-
tona UNVS sulla distanza di 21 chilometri e poco più. La 
manifestazione comprendeva, oltre alla mezza marato-
na agonistica, anche la “Corri Genova” di km 13 km non 
competitiva e la “Family Run” di tre chilometri. Com-
plessivamente nelle tre rassegne hanno preso il via ben 
oltre 4.200 runners, di cui ben 2014 per la parte agonisti-
ca, che hanno riempito di colore e di festa le vie del capo-
luogo ligure. Così i partecipanti hanno potuto ammirare i 
luoghi più rinomati e d’interesse storico della città come 
l’Acquario, la piazza De Ferrari, il borgo di Boccadasse, 
via XX Settembre e la Sopraelevata, nell’occasione riser-
vata ai soli podisti. Il Presidente Nazionale  Bardelli, ha 
onorato, con la sua presenza, la manifestazione e la Se-

La squadra di Siena (nella foto) ha conquistato il tito-
lo Nazionale UNVS di calcio a 11 battendo in finale, sul 
campo di Rapolano Terme, la squadra di Montemiletto. 
Una partita che, vista la posta in palio, è stata giocata a 
buon livello e con sano agonismo per tutti i sessanta mi-
nuti. Non sono bastati a decretare la vincente così si e’ 
dovuto ricorrere ai calci di rigore. I senesi si sono dimo-
strati dei “cecchini” infallibili, realizzando tutti i cinque 
calci dagli undici metri mentre i campani con un solo er-
rore si sono accontentati della seconda piazza del podio. 
La finale per il terzo e quarto posto ha visto la netta af-
fermazione della squadra della Sezione di Savona per 5 a 
2 sulla compagine di Volterra. Forse il risultato ha punito 
in maniera troppo severa la squadra toscana che ha di-
sputato una buona partita. Ma i liguri si sono dimostrati 
più incisivi. Non si è invece disputata la finale per il 5° 
e 6° posto per la rinuncia di Massa. La vittoria è andata 
quindi alla squadra di Aquilonia.

I Campionati Nazionali di atletica leggera si sono con-
clusi registrando una folta partecipazione di atleti ve-
terani, ottime performance e grande impegno. Prima 
classificata, nella speciale classifica delle Sezioni UNVS, 
la fortissima Sezione di Brescia, la Leonessa d’Italia. Se-
conda posizione per la Sezione di Pisa, a cui va un plauso 
per la tenacia nel predisporre una squadra molto com-
petitiva. Terza posizione per la Sezione di Forlì. Tra i 
molti veterani sportivi partecipanti ai Campionati spicca 
in assoluto la figura di Angelo Squadrone vincitore de-
gli 800 metri, 1.500 metri e 5.000 metri nella categoria 
M95. Prestazioni di assoluto rilievo quelle ottenute dal 
veterano se si considerano le condizioni climatiche in cui 
si è svolta la gara più lunga (oltre 38 gradi con un tas-
so di umidità di oltre il 90%). Chapeau! Una menzione 
particolare ai veterani Anna Mascolo e Giuliana Gherar-
di, entrambe della Sezione di Brescia, Marino Fransoni 
Stefano della Sezione di Firenze e l’nossidabile Giuseppe 
Ammendola della Sezione di Forlì, distintisi con la con-
quista di ben 4 ori cadauno. E un plauso speciale e me-
ritato per l’ex presidente ora consigliere della Sezione di 
Forlì Marco Morigi, protagonista come atleta, allenatore 
ed organizzatore della spedizione del team forlivese.

Lo sforzo organizzativo da parte della Sezione di Terni 
nell’organizzare il Campionato Nazionale UNVS di corsa 
10 km. non è stato coronato dalla partecipazione che di 
pochi atleti, ragion per cui il titolo UNVS non è stato as-
segnato. I partecipanti  nelle varie categorie si sono pur-
troppo ridotti ad uno sparuto manipolo, per giunta sud-
diviso per un solo partecipante a categoria. In definitiva 
ogni concorrente ha raggranellato 12 punti classifican-
dosi... primo. Onore al merito per il parmense Massimo 
Gelati nella categoria M55 con un 48’51” di tutto rispet-
to. Il fiorentino Sebastiano Roncone ha corso nella cat. 
M60 in 56’52”. Anche Giocondo Talamondi (Delegato 
regionale) della sezione organizzatrice ha onorato l’im-
pegno in 1’15’27. Tra le ladies meritorio l’impegno di Lo-
renza Venturini nella cat. W65 con in lodevole 1 05’34”.
Vivo il rammarico per la scarsissima partecipazione. Chi 
ha deciso di starsene a casa si è perso uno spettacola-
re arrivo ai piedi della celebre Cascata e una calorosa ed 
amichevole accoglienza.            

Per il sesto anno consecutivo la Sezione “G. Giagnoni“ 
di Pisa si è aggiudicata il titolo Nazionale UNVS di Tiro al 
Piattello Fossa Olimpica.
Il Campionato, che si è svolto il 25 aprile presso il Poli-
gono del TAV Pisa, ha visto sulle postazioni di tiro ben 45 
concorrenti, un numero leggermente inferiore a quello 
degli anni scorsi, ma decisamente soddisfacente consi-
derando il brutto tempo.
Al termine dei tre step di 25 piattelli ciascuno la classifi-
ca assoluta ha posto sui primi podi Stefano Narducci del-
la Sezione di Cecina alle spalle del quale è andato Flavio 
Cipriani di Pisa. Terzo Federico Giannini di Massa.
Questi invece i vincitori delle varie categorie:
Cat. A: AntoniniI Nicholas di Pisa
Cat. B: Andrei Marco di Cecina  
Cat. C: Narducci Stefano di Cecina
Cat. D: Giannini Federico di Massa
Cat. E: Cipriani Flavio di Pisa
Cat. F: Picchi Angelo di Massa  
Cat. Lady: Grizelda Nika di Pisa.
La classifica per sezioni ha visto al primo posto Pisa con 
84 punti, seconda Cecina con 56 punti, terza Massa con 
34 punti. Presenti all’evento e alle premiazioni l’Asses-
sore allo Sport del Comune di Pisa Frida Scarpa, Pierluigi 
Ficini (Consigliere Nazionale UNVS), Salvatore Cultre-
ra (Commissione Nazionale d’Appello), Nicola Lofrese 
(Delegato UNVS Toscana), Giovanni Pardini e Michele 
D’Alascio (rispettivamente Presidente e Vice Presiden-
te Sezione Pisa), Sergio Matteoni (Presidente TAV Pisa), 
Ornella Forti (Segretaria della Sezione).
Mireno Triglia ha curato la coordinazione tecnica della 
gara con la solita competenza e professionalità.

Il Campionato Nazionale Regolarità UNVS è andato alla 
Sezione di Treviso grazie ai soci: Carlo Rugo primo su 
Autobianchi A112 Junior (1985), Carlo Alberto Picco su 
Porsche 911 S (1972) che è arrivato 2° davanti a Fabio 
Sorgato su Citroen Ax Gt (1990), Gianpietro Sperandio su 
Volkswagen Porsche 9144 (1970) e William Cocconcelli 
su FIAT 128 CL (1977) (Foto Edoardo Baviera)

Genova - Mezza maratona

Siena

Roma - Atletica leggera

Terni - 10 Km

Pisa - Tiro fossa olimpica

Treviso - Regolarità automobilismo

Spettacolare! 1ª Cecina

Siena vince il titolo e 
piega Montemiletto

Pioggia di medaglie 
per Brescia, Pisa e Forlì

Un titolo non assegnato

La Giagnoni a quota 6

Padroni di casa leaders

zione di Genova. Ogni Sezione che ha piazzato sul podio 
i suoi campioni ovviamente festeggia i primati e le belle 
prestazioni agonistiche. Per effetto dei piazzamenti ot-
tenuti dai propri atleti, la Sezione “Giorgio Chiavacci” di 
Cecina è risultata sezione campione nazionale di mezza 
maratona 2024, ricevendo la Coppa UNVS e riconosci-
mento offerto dalla Sezione di Genova in collaborazio-
ne con il CONI – Comitato Regionale Ligure. La Sezione 
di Genova ringrazia l’ASD Podistica Peralto, RelaXioni 
S.r.l., Mega Sport S.r.l. per gli aiuti e i contributi offerti.                                 

1 Angelo Squadrone. 2 Marino Fransoni Stefano di Firenze. 3 Ammendo-
la. 4 Mattioli. 5 Fabrizio Vacondio di Modena.
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Onore a Vittoria Grassi pistard di classe
TORINO

La Sezione di Torino “V. Bertolini” ha celebrato, presso 
la sede della Bocciofila S.I.S. (Società Incremento Sporti-
vo, amena struttura con annessa la sala ristorante sulle 
rive del fiume Po), la premiazione dell’”Atleta dell’Anno 
2023” e, successivamente,  ha convocato l’Assemblea 
ordinaria 2024. Per quel che concerne la premiazione 
dell’Atleta dell’Anno il premio, dopo attenta disamina 
dei curricula proposti, è stato conferito alla ciclista pro-
fessionista, Vittoria Grassi, diciannovenne atleta gru-
gliaschese, che nel corso del 2023, all’età di 18 anni, dopo 
aver colto importanti successi  negli anni precedenti, ha 
conseguito rilevanti risultati: Nei Campionati Nazionali 
su pista ha conquistato l’oro velocità a squadre e nei 500 
mt, l’argento nella velocità individuale e il bronzo nello 
scratch e nella madison.
Agli Europei ad Anadia in Portogallo La Grassi ha con-
quistato l’argento nello scratch e bronzo nella velocità a 
squadre. Grande affermazione della ragazza di Greuglia-
sco ai Mondiali a Cali, in Colombia con l’oro nella madi-
son e l’argento nell’inseguimento a squadre.
Davvero brillante il suo palmares di vittorie nel 2023 an-
che su strada con 4 vittorie: prima tappa della 3 giorni 
Giudicarie, Ponte di Piave, Valvasone e prima tappa del 
giro della Lunigiana, oltre a 3 secondi posti e due terzi. 
La Grassi finisce la stagione come stagista alla squadra 
continental Be Pink-Bongioanni, con la partecipazione 
alle gare in Francia e Belgio ed al Giro dell’Emilia.
Dopo aver ricevuto da parte dei Veterani torinesi il me-
ritato riconoscimento, Vittoria Grassi ha intrattenuto gli 
ospiti con curiosi aneddoti e simpatiche esperienze di 
sport vissuto, rispondendo alle domande sulle sue im-
mediate prospettive e sui suoi futuri impegni.
Di seguito, il Presidente Marco Sgarbi ha consegnato le 
medaglie agli atleti della Sezione torinese che si sono 
distinti nei Campionati Nazionali UNVS disputati nel 
corso del 2023, premiando il campione nazionale di tiro 
ad avancarica specialità “fucile”, Sandro Felici e gli altri 
due tiratori, Angelo Simone e Antonio Giacomiello, che 
con il loro piazzamento (5° posto entrambi nelle rispet-
tive specialità “pistola” e “revolver”) hanno contribuito 
a far risultare la Sezione di Torino al terzo posto nella 
classifica a squadre del Campionato Nazionale UNVS 
Armi ad Avancarica.
Esaurita le premiazioni è stata la volta dell’ Assemblea 
Ordinaria elettiva che ha avuto inizio con la relazione 
morale del Presidente sullo stato della Sezione alla quale 
è seguita la relazione finanziaria del Revisore. Aperto il 
dibattito e risposto alle pertinenti osservazioni degli in-
tervenuti, entrambe hanno ottenuto l’unanime appro-
vazione dai soci presenti. Nel corso dell’assemblea, oltre 
a trattare i temi di maggiore rilevanza propri dell’asso-
ciazione, si è proceduto all’elezione del nuovo Presiden-
te della Sezione, in sostituzione del dimissionario Marco 
Sgarbi che, dopo 4 quadrienni di mandato, ha assunto 
l’incarico di Delegato Regionale per il Piemonte e la Valle 

d’Aosta, ruolo recentemente conferitogli dal Consiglio 
Direttivo Nazionale, dopo la designazione pervenuta 
dalle Sezioni Piemontesi. L’assemblea ha eletto all’u-
nanimità, la già Vicepresidente vicaria Luigina Maroc-
co, volenterosa decana della Sezione “V. Bertolini”, alla 
quale è stato tributato dai presenti, un caloroso applau-
so, segno della stima e considerazione da parte di tutti 
i soci per la passione, la premura e la dedizione che da 
sempre ha contraddistinto il suo impegno nell’UNVS.

ATLETA DELL’ANNO ATLETA DELL’ANNO

Cimini e Ceccatelli
festa per due

Pisa

La Sezione UNVS “G. Giagnoni” di Pisa ha celebrato 
l’annuale Giornata del Veterano dello Sport al Grand 
Hotel Golf di Tirrenia con la proclamazione e premia-
zione degli Atleti dell’Anno e Atleti Emergenti degli anni 
2022 e 2023. Il Presidente Giovanni Pardini, ha ricordato 
le tante attività della Sezione pisana. Poi gli interventi 
del Sindaco di Pisa Michele Conti, della Presidente Na-
zionale UNVS Francesca Bardelli e dell’Assessore allo 
Sport del Comune di Pisa Frida Scarpa. Il premio Atle-
ta dell’Anno 2022 è stato assegnato a Gabriele Cimini, 
atleta della scherma specialità spada, allenato dal Ma-
estro Enrico Di Ciolo, che nel 2022 ha conquistato l’oro 
a squadre ai Campionati Europei di Antalya in Turchia e 
l’argento a squadre ai Campionati Mondiali del Cairo in 
Egitto. Assente Cimini per improvvisi problemi di salute, 
il premio gli sarà consegnato in una prossima occasione. 
Il premio Atleta dell’Anno 2023 è andato a Eva Ceccatel-
li, atleta e allenatrice di Sitting Volley nella società Dre-
am Volley Pisa, che nel 2023 ha conquistato il 1° posto 
ai Campionati Europei. Quali “Atleti Emergenti” sono 
stati premiati per il 2022 Francesco Baglini, atleta del-
la Pesca Surfcasting, che a soli 16 anni ha conquistato a 

La Tremblade in Francia il titolo di Campione Mondiale 
individuale e la medaglia d’argento a squadre, e Vittoria 
Pinna, giovane atleta della Scherma specialità fioretto, 
allenata dal Maestro Simone Piccini, Campionessa Eu-
ropea individuale e a squadre 2023, titoli conquistati a 
Tallin in Estonia. Premi speciali sono stati assegnati a 
Beatrice Bertolini, oro ai Campionati Europei di Cicli-
smo su pista, specialità Keirin, e ad Alessandro Losoni, 
atleta della canoa, che in coppia con quel personaggio 
straordinario che è Armando Varini, ha conquistato ne-
gli ultimi anni molti successi in competizioni nazionali. 
Il premio “Veterana Sportiva dell’anno” è andato a Mara 
Ferrini per l’atletica leggera, Campionessa Europea nella 
staffetta 4x100 categoria 70. Infine, sono stati premia-
ti gli atleti della Sezione che si sono classificati ai primi 
tre posti nei vari Campionati Italiani UNVS. Un momento 
di commozione quando all’inizio della cerimonia, dopo 
l’inno nazionale, un brevissimo discorso di Pier Luigi Fi-
cini e un video appositamente preparato per l’occasione, 
presente la figlia Michela, hanno ricordato Mario Cerrai, 
straordinario personaggio pisano del mondo dello sport 
e delle manifestazioni storiche pisane. Una targa specia-
le è stata consegnata dal Presidente della Sezione Gio-
vanni Pardini al Presidente della Sezione di Bra Giuseppe 
Gandino per ricordare il gemellaggio e l’amicizia fra le 
due Sezioni iniziata nel 2016.

La festa della vela per 
Bicocchi e Giovannelli

Follonica

Domenica 14 aprile si è svolta la “Giornata del Veterano 
dello Sport”, organizzata dalla  Sezione di Follonica  che 
ha compreso la premiazione dell’”Atleta dell’Anno” e il 
Premio “La Guglia” riferiti al 2023.
In una sala Tirreno gremita si sono svolte le premiazio-
ni agli atleti segnalati dalle rispettive società sportive. 
Alla presenza del Sindaco di Follonica Andrea Benini, del 
Presidente dei Probiviri UNVS Ettore Biagini, del Delega-
to Regionale Nicola Lofrese e del Presidente di Follonica 
Riccardo Bertocci che è intervenuto aprendo la manife-
stazione.
Dopo l’inno nazionale è stata la volta degli interventi di 
Biagini e Lofrese. E’ stato osservato un minuto di silen-

zio in ricordo dei soci scomparsi, dopodiché lo speaker 
Catia ha dato il via alle premiazioni.
Ai velisti Giuseppe Bicocchi e Gemma Giovannel-
li del Club Nautico Follonica  è andato il premio “Atleta 
dell’Anno 2023” avendo ottenuto un secondo posto as-
soluto e un primo nell’equipaggio misto al Campionato 
Mondiale RS FEVA oltre ad aver colto il successo assoluto 
al Campionato Italiano della stessa classe.
Per questa occasione il premio si è “sdoppiato” in quan-
to la classe Rs Feva prevede solo equipaggi in doppio e 
quindi è sorta la necessità di consegnare due riconosci-
menti. Il Minigolf Follonica ha invece ottenuto il premio 
“La Guglia ” per gli ottimi risultati ottenuti dai suoi at-
leti, in particolare per la vittoria del Campionato Italia-
no Femminile a Squadre Italia League con le atlete Pa-
ola Tecchio, Kristiana Kirsa, Martina Saletta e Susanne 
Goglione. Michele Rulli e Dario Giovannetti della Lega 
Navale Italiana Follonica sono stati selezionati come 
“Giovani Emergenti ” grazie al terzo posto ottenuto al 
Mondiale Rs Feva fra gli under 14, mentre il premio “Ve-
terano dell’Anno” se lo è aggiudicato Massimo Carbone, 
grazie al secondo posto alla mezza maratona di Massa 
Carrara, valida come Campionato Nazionale UNVS e alle 
14 maratone corse nell’anno.
Riconoscimento speciale è andato al socio Franco Ciulli-
ni, attuale presidente del Follonica Hockey, oltre che ex 
atleta di hockey pista e  socio a Follonica dal 1994.
Un premio alla memoria è stato attribuito a Nicola Mo-
sca, ciclista, mezzofondista e nuotatore più volte pre-
miato per meriti sportivi dalla Sezione,scomparso qual-
che mese fa. Oltre ottanta sono stati gli atleti premiati 
nelle discipline: ginnastica ritmica e artistica, tiro con 
l’arco, minigolf, hockey pista, pattinaggio artistico, pa-
del, moto, judo, vela, atletica leggera, basket, karate e 
nuoto. Premio anche alla Squadra Veterani di hockey su 
pista per la partecipazione alla 10a edizione del torneo 
internazionale “Taça Latina” svoltosi a Follonica e Ca-
stiglione della Pescaia. Alla fine dell’evento un ringra-
ziamento è andato al Sindaco di Follonica Benini, al Pre-
sidente dei Probiviri UNVS Biagini, al Delegato Regionale 
Lofrese, a Luciano Vannacci membro Probiviri, ai rap-
presentanti delle Sezioni di Cecina Mauro Guglielmi, di 
San Giovanni Valdarno Ezio Bianchi e di Piombino Edo 
Marchionni e Fabio Paoli per la loro partecipazione e a 
tutti gli atleti intervenuti e alle rispettive Società.
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Cucini mette al collo la 
prestigiosa medaglia

Premiata la Biagini, 
atleta della scherma

Grosseto Pistoia

La Sezione “Umberto Ciabatti e Nella Migliorini” di 
Grosseto ha celebrato nella accogliente struttura ricet-
tiva della Fattoria di San Lorenzo la Festa dell’Atleta 
Anno dove sono stati premiati atleti, dirigenti e società 
maremmane che si sono distinti nella scorsa stagione 
sportiva, presenti i dirigenti nazionali Pierluigi Ficini, 
Vice Presidente Nazionale, Ettore Biagini Presidente del 
Collegio Probiviri, Nicola Lofrese Delegato Regionale ol-
tre alla signora Elisabetta Teodosio del CONI Provinciale. 
A presentare l’evento il socio Vittorio Patanè. La stori-
ca medaglia dell’ UNVS è andata al Campione del mon-
do di judo Master M8 Gionni Cucini, riconfermatosi ad 
Abu Dhabi. Giovane emergente Giogia Fiori campione di 
pattinaggio artistico. Ill riconoscimento quale operato-
re sportivo è andato a Stefano Cappuccini mister della 
squadra di baseball BSC. Per lui (fuori sede per impegni 
con la Nazionale) il premio è stato ritirato dal Presidente. 
Riconoscimento al Medico Sportivo al Dott. Daniele Tar-
si, di società professionistiche di ciclismo e di calcio.
Lungo l’elenco dei “memorial” assegnati: il 3° “Andrea 
Malentacchi” a Vincenzo Sabatini, che nonostante età 
continua a difendere la porta di società dilettantische 
superando abbondantemente le mille presenze. Il 10° 
“Corrado Festelli” a Filippo Fregoli, giovane calciatore 
del U.S. Grosseto 1912  ed il 9° “Umberto Cavini” a Ma-
rio Roggi, telecronista. Tra gli altri numerosi premi “una 
famiglia per lo sport” è stato attribuito a Giacomo, Gian-
luca e Tommaso Mazzi. Il riconoscimento al giornalista 
sportivo è andato a Vittorio Patanè (TV9 Dilettanti in 
campo). L’Ass. Naz. “Stelle al merito Sportivo” ha pre-
miato Rosanna Conti Cavini e il dott. Franco Simoni. E’ 
stato anche premiato Giuseppe Massellucci quale pri-
mo Atleta Anno del 1972. Consegnati anche tanti premi 
speciali a Nicola Stagnaro, preparatore atletico Atlante 
Gr calcio a 5, Elena Sandroni una vita a introdurre nel 
mondo del pattinaggio tanti giovani, oltre a Eleono-
ra Guasconi, nuoto, Marzia Belllini, ginnastica ritmica 
Grifone, Maurizio Santoni, Nicola Di Roberto e Michele 
Vitale calcio. Sono stati premiati i F.lli Emilio e Valentino 
Venturi con oltre 40 anni di tessera. Premi per le società: 
per il pattinaggio medaglia a Azzurra Meschinelli, Elisa 
Uguzzoni, Alessia Pieri, Irene Margiacchi, Matilde Aiel-
lo, Giulia Scarano e Libero Terracciano. ASD Pattinag-
gio Artistico Costa D’Argento ed infine alla scuola calcio 
giovanile Pro Soccer Lab di Castiglione della Pescaia, per 
il progetto dedicato ad atleti con disabilità.

Nella bella cornice del Lago 1° Maggio di Agliana si è 
svolta la 14aedizione del “Premio Atleta dell’Anno/Gior-
nata del Veterano Sportivo” organizzata dalla sezione di 
Pistoia “Celina Seghi” dell’Unione Nazionale dei Vete-
rani dello Sport presieduta da Marco Biagini, con la par-
tecipazione della sezione provinciale delle’Associazione 
Stelle al Merito Sportivo. La cerimonia, condotta da Ma-
ria Elena Ulivi, ha visto di fronte a un numeroso pubbli-
co la presenza del Presidente Nazionale UNVS France-
sca Bardelli “Organizziamo annualmente questo evento 
– ha detto – che punta anche ad accrescere il numero 
dei nostri associati. Il premio Atleta dell’Anno di questa 
edizione, assegnato ad una atleta paralimpica, ha il si-
gnificato profondo di richiamare la nostra attenzione, e 
non solo la nostra, verso attività sportive e atleti che ri-
chiamano valori fondamentali quali rispetto, tolleranza 
e determinazione e che con tanti sacrifici e, magari con 
più difficoltà degli altri, possono fare le cose senza limiti 
e importanti ambizioni”. E’ stata Alessia Biagini, atleta 
della scherma paralimpica a venir proclamata “Atleta 
dell’anno”.  Assente  giustificata per malattia il premio 
è stato ritirato da Massimo Porciani, della Giunta del 
Comitato Italiano Paralimpico, e Michele Rotella, Dele-
gato provinciale di Federscherma. A seguire la Menzione 
Sportiva a Remo Marchioni, presidente dell’Atletica Pi-
stoia, a 89 anni leggenda dei veterani dell’atletica leg-
gera in quanto tra l’altro campione europeo Over 85 sui 
400 m e detentore di vari record mondiali; a consegna-
re il premio per UNVS Pistoia Vittoriana Gariboldi. Altra 
menzione a Mattia Contri, giovane ingegnere del cambio 
e dei sistemi idraulici della  Scuderia Ferrari, già facente 
parte dei Team Formula 1, premiato da Franco Gori, Pre-
sidente del Club Ferrari di Agliana.
Atleta emergente il ventenne aglianese Alessandro Tre-
dici, campione italiano juniores della 200 misti di nuoto 
premiato dal Delegato UNVS ragionale, Nicola Lofrese, 
e dal Sindaco di Agliana Luca Benesperi. Il premio per 
Sport e Istituzioni è stato assegnato al Comune di Mas-
sa e Cozzile; presente la Sindaca Marzia Niccoli che nel 

ricevere la targa ricordo dalle mani del Vice Prefetto Vi-
cario di Pistoia Roberto Caiati, ha ricordato l’impegno 
dell’amministrazione nel realizzare tutte quelle struttu-
re sportive che rendono il comune un modello per tutto 
il territorio della Valdinievole. Per il calcio i protagonisti 
sono stati  Mattia Martini e il pistoiese Marco Nerozzi. Il 
primo giovane manager della Spal femminile di Ferrara, 
il secondo esperto allenatore di importanti società gio-
vanili della provincia. Non poteva certamente mancare 
un tributo al ciclismo, nel quale la provincia di Pistoia 
vanta affermatissimi campioni e società del passato e 
del presente. Tra queste il Team Valdinievole, che svolge 
attività ciclistica con ragazzi che vanno dai 6 ai 16 anni. 
Ha ritirato il premio dalle mani del Presidente del Comi-
tato Provinciale FCI Alessandro Becherucci il Presidente 
Franco Sarti. Il Premio alla Carriera a Giovanni Visconti.
UNVS ha inteso premiare altre figure, a partire dal De-
legato CONI di Pistoia Andrea Capecchi, professore di 
Scienze Motorie al Liceo Salutati Montecatini T.me, al 
quale è stato assegnato il Premio Scuola e Sport.
Voce e volto noto nella provincia di Pistoia per la con-
duzione del “giovedì sport” di TVL Pistoia e divulgatrice 

Il 20 giugno scorso alla presenza delle massime autorità 
civili e militari della città presso la palestra “Stampano-
ne”, (messa a disposizione per l’occasione dal comando 
di Marisicilia) si è svolta la 22ª edizione della Giornata 
del Veterano sportivo premio “Atleta augustano  2023” 
organizzata dalla Sezione cittadina “Rocco Cappello” di 
Augusta. Ospite d’onore di questa edizione il preparato-
re atletico del Real Madrid, l’augustano Giuseppe Belli-
stri reduce dal secondo trionfo personale con i ‘blancos’ 

Augusta

L’atleta augustano ‘23

Ospite d’onore Giuseppe Bellistri, preparatore Atletico del Real Ma-
drid vincitore della Champions League 2024. Sotto: Giulia Aprile.

di sport Giada Benesperi che ha ricevuto il premio per la 
stampa sportiva.
Il Premio Medico Sportivo è stato assegnato al Dott. Fe-
derico Pierallini, medico di Ponte Buggianese, che vanta 
importanti esperienze di medicina sportiva sia con atleti 
giovani che con veterani.  
La fase conclusiva della cerimonia ha visto la consegna 
dei premi alla carriera sportiva da parte di Luigi Cane-
puzzi, presidente provinciale dell’Associazione Nazio-
nale Stelle al Merito Sportivo coadiuvato dal consigliere 
Luigi Fontanella. Premiati  Manuela Maltinti per il nuoto 
e i fratelli Stefano e Luca Degl’innocenti per il ciclismo.
Non è mancato il ricordo del compianto presidente del-
la sezione pistoiese di UNVS con l’assegnazione del 3° 
Memorial Gianfranco Zinanni a don Piergiorgio Baronti, 
parroco di San Michele Arcangelo in Bottegone Pistoia e 
presidente del Bottegone Basket.  Premiato dalle figlie 
di Zinanni, Paola e Simona. Apprezzata  l’esibizione del 
Gruppo di Ballo Hobby Dance di Agliana.
Presenti il Vice Prefetto Vicario di Pistoia, Roberto Caiati, 
il Sindaco di Agliana, Luca Benesperi, e il Delegato UNVS 
per la Toscana, Nicola Lofrese.

nella Uefa Champions League. Sono stati 8 gli atleti di 
diverse discipline sportive che hanno concorso all’asse-
gnazione dell’ambito riconoscimento. Gratificato dalla 
presenza di numerose autorità: l’ammiraglio di divi-
sione Andrea Cottini (comandante Marisicilia), Liddo 
Schiavo (Delegato Rrovinciale CONI), Domenico Posto-
rino (Vicepresidente Nazione UNVS) assieme a Pietro Ri-
suglia, Filippo Muscio (Consigliere Nazionale) e France-
sco Gaeta (Delegato regionale della Unione). Il direttivo 
della sezione presieduto da Jano Mazziotta, da mesi ha 
preparato l’evento  ritornato al suo format originario. La 
formula di questa edizione, condotta come da tradizio-
ne dal giornalista Sebastiano Salemi, ha ricalcato quella 
delle fortunate edizioni precedenti pre-pandemia. Pre-
miati gli studenti-atleti degli istituti scolastici cittadini, 
gli under 16 segnalati dai dirigenti dei sodalizi sportivi 
che hanno ottenuto successi a livelli regionale e nazio-
nale. Per passare poi all’assegnazione dei premi speciali: 
“Una vita per lo sport”, memorial “Raffaella Aprile” e 
alle società sportive per atleti diversamente abili. L’albo 
d’oro del premio è ricco di nomi di atleti augustani che 
hanno ottenuto allori a livello nazionale e internaziona-
le. Il premio “Atleta augustano dell’anno 2023” è andato 
a Giulia Aprile, pluricampionessa italiana di mezzofon-
do, componente della Nazionale di atletica leggera e tes-
serata per il Centro sportivo dell’Esercito.
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Intra Tevere et Arno: un rito che si ripete
AREZZO

Il 19 maggio si è svolta ad Arezzo la 40° edizione della 
“Intra Tevero et Arno”, storica manifestazione sportiva 
della sezione U.N.V.S di Arezzo “Alberto Pignattelli”.
E’ stata la prima edizione senza la presenza del com-
pianto Carlo Benucci, Presidente da poco scomparso, 
che per anni ha donato anima e cuore alla Sezione e alla 
manifestazione, salvaguardandola e valorizzandola con 
impegno e dedizione.
L’organizzazione (dedicata quest’anno a S. Francesco 
per gli 800 anni dalle Sacre Stigmate) è stata curata dal 
Consiglio della Sezione e in particolare dal neo-Pre-
sidente eletto, Sandro Sarri e dalla consigliera Marina 
Zoccola, in collaborazione con A.S.D. Casentino Running, 
CONI e U.I.S.P.
Sarri ha avuto modo di sottolineare alcuni aspetti sa-
lienti di quella che può essere ormai considerata a pieno 
titolo una della manifestazioni più belle e prestigiose del 
calendario nazionale UNVS:  “Questa staffetta, giunta 
alla 40°edizione ma esistente da 50 anni, ha sempre vo-
luto simboleggiare l’uguaglianza e l’amicizia tra le po-
polazioni, a cui oggi va aggiunta ora più che mai la parola 
pace, considerate le turbolenze del momento storico”.
La gara, inserita nella VII tappa del Gran Prix di Policia-
no, ha visto undici squadre gareggiare percorrendo i 38 
km a staffetta.
Gli atleti si sono passati di mano in mano ad ogni tappa 
la borraccia con l’acqua raccolta dal fiume Tevere a Pie-
ve Santo Stefano per poi versarla nell’Arno all’arrivo di 
Rassina.
Come sottolineato dal Delegato Provinciale del CONI  
Albero Melis, “l’acqua dei due fiumi, rappresenta ideal-
mente la condivisione di valori dei nostri territori”.
Dopo la consueta benedizione di don Alvaro Bardelli, 
presso il sagrato del Duomo di Arezzo, i comuni interes-
sati dalla staffetta sono stati rappresentati dai rispettivi 
Sindaci: Pieve S. Stefano, Caprese Michelangelo, Chiu-
si della Verna, Chitignano, Castel Focognano (Rassina). 
Infine, le premiazioni delle squadre alla presenza del 
Sindaco di Castel Focognano, Lorenzo Ricci affiancato 
da molte altre autorità istituzionali, sportive e religiose. 
Una giornata all’insegna dello sport e fratellanza, cir-
condati da un paesaggio mozzafiato come quello casen-
tinese.
Al termine, pranzo sociale di beneficenza a favore della 
TECLA Onlus, impegnata nell’aiuto delle popolazioni e 
comunità che vertono in situazioni di estremo disagio.
Il prossimo anno, secondo abitudine, sarà il turno del 
percorso inverso, da Rassina a Pieve S. Stefano.

L’arrivo di Rassina (Ar) con la classica foto di Gruppo dei Veterani di 
Arezzo. Al centro con camicia bianca il neo-Presidente Sandro Sarri, 
subito a destra con maglietta blu, Marina Zoccola consigliera e mem-
bro ASD Casentino Running. Al centro il Sindaco di Castel Focognano 
Lorenzo Ricci.

Milano Marittima - Tennis

Bergamo

Bassa Romagna e Treviso 
battaglia in allegria

Bocce e Fair Play

Nella bella cornice dei campi in terra del Tennis Club di 
Milano Marittima, sabato 4 maggio, si sono svolti gli in-
contri tra le giocatrici della Bassa Romagna e le Veterane 
della Sezione di Treviso. Hanno partecipato le categorie 
Lady 50 e Lady 60 delle due sezioni, che si sono scontra-
te in un clima amichevole e di grande correttezza, sia in 
incontri di singolo che di doppio.
Gli incontri hanno visto prevalere le over 50 di Treviso, 
mentre fra le over 60 hanno primeggiato le rappresen-
tanti della Bassa Romagna.
La manifestazione, svoltasi nell’ambito dei “Master dei 
Master“ di tennis femminile, si è svolta in un clima di 
amicizia e sportività, con diverse partite finite con pochi 
punti di differenza, segno di una grande qualità di gioco 
e di un sostanziale equilibrio tra le atlete.
Al termine degli incontri le due squadre si sono ritrovate 
per una cena conviviale a base di pesce in un ristorante 
locale e, come sempre in Romagna, l’amicizia e la soli-
darietà si sono rafforzate a tavola.
Un grande ringraziamento va alla capitana di Treviso, 
Assunta Fabbro, per aver aderito all‘iniziativa, alla Pre-
sidente UNVS Bassa Romagna, Maria Assunta Ravaglia 
e a tutte le giocatrici che hanno partecipato, sia quelle 
provenienti dal Veneto che quelle della Bassa Romagna, 
sedici atlete dinamiche e grandi sportive.
Il prossimo appuntamento è già fissato a settembre per i 
Campionati Nazionali di tennis per le categorie Lady 50 e 
Lady 60 che si svolgeranno a Massalombarda, organiz-
zati dalla sezione UNVS  Bassa Romagna.                                  

Una nuova iniziativa della Sezione di Bergamo che ha 
dato vita ad una riuscita edizione dei “Master dei Ma-
ster” di bocce svoltisi ai primi d’aprile presso il Centro 
Tecnico Federale Bocciodromo Comunale Orobico di 
Bergamo.
Sedici i soci partecipanti. Il responsabile del torneo, il 

Vicepresidente Ezio 
Postini, tramite sor-
teggio ha provvedu-
to a stilare la griglia 
delle gare partendo 
dagli ottavi con in-
contri ad eliminazio-
ne diretta.
I Soci presenti e ap-
passionati frequen-
tatori del boccio-
dromo hanno potuto 
assistere alle gare ol-
tre che usufruire di 
un ricco buffet alle-
stito dalla Sezione.
Alto l’impegno e la 
qualità delle gioca-

te: gli incontri che si sono conclusi all’ultima bocciata, 
portando alle due sfide di semifinale Edoardo Carminati 
contro Mario Tinti, Giuseppe Villa contro Lorenzo Pozzi. 
Nella prima semifinale ha prevalso Mario Tinti col pun-
teggio di 12-7, e nella seconda ha prevalso Lorenzo Pozzi 
per 12-1.
La finale tra Tinti e Pozzi, purtroppo ha avuto un epilogo 
inaspettato per tutti i presenti, visto che  Pozzi a metà 
gara ha dovuto abbandonare per problemi fisici che non 
gli permettevano più di essere competitivo come nei 
precedenti incontri.
Con una stretta di mano il Pozzi si complimentava con 
l’amico Tinti proclamandolo vincitore di questa edizio-
ne. Un bel gesto di fair play coronato alla fine dalle pre-
miazioni e dalla consegna di una medaglia ricordo della 
manifestazione a tutti e una coppa ai due finalisti. 
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La Sezione “Edoardo Mangiarotti” di Milano ha una 
nuova Presidente: è Eleonora Pellegrini de Vera, eletta 
lunedì 27 maggio dall’Assemblea Straordinaria dei Soci 
UNVS di Milano convocata a seguito delle dimissioni 
dell’ora past president Andrea Melacini per i molti im-
pegni professionali. L’Assemblea (condotta dal Delegato 
Regionale UNVS per la Lombardia Gianandrea Nicolai) 
ha portato – oltre all’elezione di un nuovo Presidente 
– alla nomina di un nuovo Consiglio che ha raccolto le 
candidature di molti nuovi Soci che intendono ora con 
entusiasmo rilanciare la Sezione di Milano, sulla scia di 
un impegno condiviso con Eleonora Pellegrini de Vera.
Sono stati eletti Consiglieri Maria Teresa Baldini. Stefa-
no Bini, Roberto Cupellaro, Carla De Albertis e Rossella 
Galbiati. Persone che porteranno in UNVS la loro passio-
ne e la loro storia di sportivi di grande valore.
Tra i Soci presenti e votanti all’incontro (avvenuto nel-
la sede di UNVS Milano presso il CONI di via Piranesi), 
sono intervenuti Carola Mangiarotti, figlia di Edoardo 
Mangiarotti, (che per 39 anni è stato Presidente Nazio-
nale UNVS e a cui è intitolata la Sezione milanese) e Fe-
derigo Ferrari Castellani, componente della Giunta CONI 
Lombardia, entrambi componenti uscenti del preceden-
te Consiglio Direttivo UNVS di Milano. A breve il nuovo 
Consiglio Direttivo milanese verrà convocato dalla neo 
Presidente per l’elezione del Vice Presidente al proprio 

Pellegrini de Vera rilancia la “Mangiarotti”
MILANO
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interno, per la cooptazione del past President Andrea 
Melacini, di Alessio Ceriani e la designazione del Segre-
tario Sezionale, dell’addetto stampa, del Revisore dei 
Conti, del Proboviro e di altri referenti di Commissioni e 
Gruppi di Lavoro.
L’avvio e l’impegno della Presidente Eleonora Pellegrini 
de Vera sono stati molto positivi: la Sezione vanta oggi 
24 Soci,  20 dei quali hanno partecipato all’Assemblea 
elettiva.
Sono tanti gli obiettivi esposti dalla Presidente Eleonora 
Pellegrini de Vera. Tutti percorribili e raggiungibili, an-
che se con un pizzico di sfida, che sempre è necessaria 
per affrontare il rilancio delle attività nel territorio mi-
lanese, che sarà Città Olimpica per gli imminenti Giochi 
Olimpici Invernale del febbraio 2026 e per le Paralim-
piadi Invernali del marzo 2026.      

Dopo un periodo di quiescenza, rispondendo al richiamo 
di UNVS Nazionale per non lasciar disperdere il patrimo-
nio di uomini e idee di una Sezione storica come quella 
di Venezia, i soci veneziani più volonterosi, sospinti dal 
lavoro del Presidente uscente Gigi Bignotti, hanno fatto 
segnare un deciso “cambio della guardia” per la sezione 
“Ercole Olgeni” di Venezia: l’assemblea di fine maggio 
ha iinfatti eletto il nuovo direttivo e nominato all’unani-
mità quale nuovo presidente Riccardo Vizzì.  35 anni, cal-
ciatore poi allenatore e infine dirigente in diverse squa-
dre del Veneziano, Vizzì è un affermato area manager 
nel settore risarcimento danni. Fatto non trascurabile è 
il più giovane presidente del Veneto (uno dei più giovani 
d’Italia). La sua nuova squadra è completata dalla pre-
senza nel direttivo di Sauro Corò, vice presidente, volto 
noto dello sport veneziano e non solo quale allenatore e 
team manager dei Black Lions Venezia (campioni ita-
liani di calcio in carrozzina), nonché dai past president 
Gigi Bignotti e Carlo Mazzanti che assicurano continui-
tà all’attività sezionale dopo anni di conduzione, e dalla 
“storica” socia  Lina Battistin (così vicina alla Sezione da 

Venezia

Consiglio riverniciato
Vizzì neo presidente

tanti anni e sempre al fianco del 
prof. Gallo, figura di riferimen-
to per l’attività soprattutto nel 
sandonatese. Segretario è stato 
nominato Sandro Vizzì. Per il 
26 giugno già in cantiere la or-
ganizzazione e partecipazione 
ad un triangolare di calcio per 
beneficenza allo stadio Zanutto 
di San Donà con Nazionale Medici della Bosnia, squadra 
Amatori veneziana e team Comune di San Donà. Il neo 
presidente Ricardo Vizzì si è detto “onorato della nomi-
na perchè con questo mandato mi prefiggo l’obiettivo di 
portare ai giovani una cultura sana dello sport, visto non 
solo come sana competizione, ma come stile di vita ac-
cessibile per tutti ed aggregante”.

Riccardo Vizzì

Il nuovo direttivo della Olgeni di Venezia

I Veterani dello Sport di Parma hanno realizzato un ciclo 
di incontri nelle scuole della provincia incentrati sull’ar-
gomento Cultura Sportiva. Come atto conclusivo di que-
sta felice iniziativa è stato organizzato un evento al Ci-
nema-teatro Astra di Parma al quale sono stati invitati 
alcuni campioni dello sport con storie emblematiche alle 
proprie spalle, in grado di fornire esempi interessanti e 
positivi per i ragazzi per i quali l’evento è stato creato. 
Il presidente dell’UNVS Parma Andrea Barella ha favori-
to la partecipazione di tanti sportivi e appassionati. Con 
l’aiuto di tante istituzioni, associazioni ed enti locali e 
regionali, Alessandro Freschi e Carlo Alberto Cova hanno 
condotto la mattinata. Cova ha fatto una breve sintesi di 
quelli che sono stati i punti salienti e gli obiettivi dell’i-
niziativa che, anche quest’anno, ha portato lui e Freschi 
a recarsi nelle scuole a parlare del mondo dello sport, 
evidenziandone soprattutto gli aspetti meno conosciuti 
e ad alcuni possibili pericoli legati alla strumentalizza-
zione e mala gestione cui potrebbero andare incontro se 
non adeguatamente informati e preparati.
È seguita una brevissima introduzione dei vari ospi-
ti in cui Cova ha collegato il proprio vissuto a quello dei 
campioni presenti. Subito dopo, Freschi ha presentato e 
dialogato con Andrea De Vincenzi, Veronica Frosi, Giu-
lia Ghiretti, Damiano Mazza, Vincenzo Pincolini e Luca 
Vettori. Andrea De Vincenzi ha perso a 17 anni l’arto si-
nistro in seguito a un incidente in moto. Da lì è iniziata 
una lunga avventura nel mondo del paralimpismo. Nel 
2010, in sella alla sua bici, ha raggiunto i 5600 metri della 
vetta indiana del Kardungla, primo amputato nella sto-
ria. Nel 2011 in 80 ore ha concluso la Parigi Brest Parigi 
in bici, mitica ultrarandonee francese. Nella sua carriera 
ha conquistato una lunga serie di medaglie nel paratria-
thlon e ultrapercorrenze. Con lui si è parlato soprattutto 
di coaching e finalizzazione sugli obiettivi.
Damiano Mazza ha scoperto il mondo del rugby già a 
5 anni seguendo le orme del fratello. Ha iniziato nelle 
file della Rugby Parma finendo ben presto alla ribalta 
nazionale nel ruolo di centro. Damiano è passato poi a 
Calvisano entrando successivamente a far parte dell’Ac-
cademia nazionale Ivan Francescato. È ritornato succes-
sivamente a Parma, nelle file delle Zebre, e nel 2023 è 
sceso in campo nella finestra di incontri con la selezione 
di accademie dell’Irish Rugby Football Union. Veroni-
ca Frosi è costretta fin da piccola su una carrozzina. Da 
sempre appassionata di sport, ha iniziato praticando sci 
e tiro con l’arco. Negli ultimi anni si è dedicata al para-
ciclismo, raggiungendo ottimi risultati nel circuito han-
dbike, ottenendo due medaglie di bronzo agli Europe-
an Para Championship e altrettanti argenti agli italiani 
assoluti di handbike. Nel 2017 ha incontrato Alessandro 
Zanardi, suo idolo, ed è stata la prima atleta ad entrare 
nel progetto “Obiettivo3” per permettere alle persone 

Parma

Passerella di campioni
e storie di impegno

disabili di praticare sport. La laurea in comunicazione 
del 2024 è stata la ciliegina sulla torta di una ragazza che 
sa conciliare in modo eccelso il mondo sociale, sportivo 
e culturale. Vincenzo Pincolini sembrava destinato defi-
nitivamente l’addio alle nazionali e al calcio, ma la sua 
grande passione lo ha ancora una volta riportato recen-
temente sulla scena, stavolta in Lettonia, per l’ennesima 
avventura. Nello sport ha iniziato dal basket, ma, per i 
limiti di statura, si è trovato ben presto sui campi d’at-
letica, diventando ostacolista con belle affermazioni a 
livello giovanile, fino a toccare la Nazionale A. È entrato 
nel mondo del calcio come preparatore atletico, prima 
a Fidenza, fino alla Serie D, e poi al Parma di Ceresini, 
nel 1982. Da lì, con Sacchi, si sono schiuse le porte del 
Milan dei fenomeni vincendo tutto. Ha iniziato a girare 
per il mondo: Roma, Atletico Madrid, Mosca, Kiev e Na-
zionale Italiana dal 1994 al 1998 e dal 2010 al 2012 quella 
Ucraina. Giulia Ghiretti è campionessa italiana, europea, 
mondiale e vice campionessa olimpica. Ha subito un gra-
vissimo infortunio durante una sessione di allenamento 
nella specialità del trampolino elastico. Da quel momen-
to ha perso la funzionalità delle gambe e ha deciso, con 
caparbietà, di tentare la strada del nuoto paralimpico. 
Ad oggi sono stati ben 52 i titoli italiani conquistati. 2 gli 
ori europei e 3 quelli Mondiali. Alle Olimpiadi di Rio 2016 
è stata argento nei 100 rana e bronzo nei 50 farfalla. A 
Tokyo 2020 è stata ancora argento sempre nei 100 rana. 
A Parma è un vero mito, è conosciutissima anche a livello 
nazionale ed è fresca di laurea in ingegneria Biomedica al 
Politecnico di Milano. Luca Vettori ha iniziato a pratica-
re la pallavolo a Parma. A 16 anni è emigrato a Piacenza 
per il primo campionato di Serie C. Grazie a mezzi fisici 
eccezionali, brilla nel ruolo di schiacciatore (opposto) e, 
dopo un breve ritorno a Parma in B1, viene selezionato 
per il progetto del Club Italia a Roma. Il Palmares di Luca 
è eccezionale: brillano lo scudetto del 2015-16, il Mon-
diale per club 2018 e le medaglie d’Argento agli Europei 
del 2013 e ai Giochi Olimpici di Rio 2016. La sua voglia 
di scoprire il mondo, le sue fantasie, la vena artistica 
fanno chiudere a Luca la carriera nel 2023. Con Matteo 
Piano, suo ex compagno di club e nazionale, è ideatore 
del marchio “brododibecchi”, un modo nuovo di aiutare 
le popolazioni africane, grazie allo stimolo della produ-
zione in loco di abbigliamento, poi commercializzato nel 
mondo.



Cuneo
Gir dei Carubi: 350 podisti

Quasi 350 atleti hanno partecipato 
alla corsa podistica “Gir per i caru-

bi”, disputata a Borgo San Dalmazzo 
mercoledì 22 maggio 2024, valida 

come prova del Campionato provincia-
le giovanile di corsa su strada. Giunta 
alla 14ª edizione, la manifestazione è 
stata organizzata dall’Asd Dragonero 
in collaborazione con la sezione Avis 

di Borgo San Dalmazzo, con il suppor-
to del Comune ed il Patrocinio della 
Sezione “Luigi Pellin” di Cuneo che 

ha offerto un trofeo da assegnare alla 
società sportiva con maggior numero 

di atleti giovani.
In rappresentanza della Sezione han-
no presenziato alla manifestazione il 

Presidente Guido Cometto unitamente 
al Vice Giovanni Aime ed alla segreta-
ria Franca Serale, mentre il Consiglie-
re Piero Morano ha preso parte attiva 

alla splendida organizzazione.     

Cuneo
Un dono allo Shotokan

Il Consiglio Direttivo della Sezio-
ne UNVS “Luigi Pellin” di Cuneo 

ha deciso di fornire agli atleti del 
Shotokan karate Borgo S.D. 50 borse 

porta indumenti/scarpe con il logo 
della sezione. Per questo il Vicepre-

sidente Giovanni Aime e la segretaria 
Franca Serale a fine maggio si sono 
recati a Borgo San Dalmazzo presso 

la palestra delle scuole elementari 
“Don Roaschio”. Accolti da Paola Pani, 
“Atleta dell’anno UNVS Cuneo 2023” e 
titolare della scuola di Arti Marziali, al 

termine dell’allenamento dei giovani e 
prima che iniziasse quello degli adulti, 
dopo un breve saluto, hanno distribu-

ito le borse all’intero gruppo di atleti 
ed istruttori. Un gesto semplice ma 

significativo, nel segno del legame tra 
Veterani e giovani.
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La Sezione “M.Bortolozzi” di Tre-
viso ha vissuto ad inizio estate un 
periodo di grande attività agoni-
stica e promozionale. Alla finale del 
torneo giovanile di calcio “Marca 
Trevigiana” allo stadio Soldan di 
Conegliano i Veterani di Treviso 
hanno voluto essere tradizional-
mente presenti con la assegnazione 
della coppa Fair Play. Consegnata 
dalle mani del Presidente Benia-
mino Bazzotti alla squadra under 
19 della AS Dinamis Football Club 
Conegliano.
Buone notizie anche sul fronte del 
tennis per la sezione: al Campionato 
Europeo Master di Tennis, MT 1000 
a Lussino in Croazia a inizio giugno 
il socio Cristiano Franzato, in cop-
pia con Mauro Colangelo ha con-
seguito la vittoria nel doppio con 
un perentorio 6-0 6-1, laureandosi 
Campioni Europei nel doppio Over 
55. Nel singolare Franzato si è ar-
reso ai quarti di finale, conferman-
do comunque la splendida forma 
già mostrata all’ITF World Tennis 
Master Tour 2024, Master 1000 a 
Manavgat (TR) in aprile e le ottime 
competizioni che gli hanno consen-
tito di classificarsi al 14° posto nel 
singolare e al 10° posto nel doppio 
ITF Over 55. Il tennis si conferma 
disciplina di grande soddisfazioni 
per i Veterani di Treviso che festeg-
giano le superlative performances 
del socio Luca Serena: all’ITF Wor-
ld Tennis Master Tour 2024, nella 
prova Master 700 a Milano Ma-
rittima si è aggiudicato la vittoria 
nell’individuale che gli consegna il 
6° posto nella classifica mondiale 
ITF Over 40, dopo aver colto un altro 
successo nel singolare all’ITF World 
Tennis Master Tour 2024, Masters 
700 a Beaulieu Sur Mer in Francia, 
ai primi di marzo. Nel doppio, af-
fermazione assieme allo spagnolo 
Lacaci che decreta il tredicesimo 
posto di Serena del ranking mon-
diale. Ma i risultati agonistici per 
Treviso non si fermano ai titoli del 
campione di tennis coneglianese. Il 
Campionato Nazionale UNVS mez-
za Maratona di Genova il 14 aprile, 

La Sezione di Massa si conferma squadra Campione della 
Toscana anche per il 2024 battendo in finale la Sezio-
ne di Siena per 2 a 1 dopo un incontro molto combattuto 
e piuttosto equilibrato, disputato il 27 maggio 2024 in 
campo neutro a Pisa.
Cinque le squadre partecipanti al torneo: Cecina, Gros-
seto, Massa, Siena e Volterra, suddivise in due gironi, 
uno di tre e uno di due squadre. Le prime classificate dei 
due gironi hanno dato poi vita ad una finale avvincente e 
di alto livello tecnico e agonistico.
Ha avuto successo la nuova formula adottata quest’an-
no, articolata su incontri di andata e ritorno, eccetto la 
finale, con evidenti aspetti pratici molto positivi sia per 
le squadre che per l’organizzazione.
Il campionato ha avuto, infatti, uno svolgimento estre-
mamente regolare dal primo incontro alla finale, nel 
pieno rispetto della programmazione e delle norme 
regolamentari. Di ciò va dato merito a tutte le squadre 
partecipanti, ai loro referenti, ai dirigenti ed al comitato 
organizzatore.
Al termine dell’incontro di finale si è svolta sul campo 
una semplice cerimonia di premiazione alla presenza 
di dirigenti UNVS nazionali e regionali: Pierluigi Ficini 
(Vice Presidente Nazionale per il Centro Italia), Ettore 
Biagini (Presidente Nazionale del Collegio dei Probivi-
ri), Nicola Lofrese (Delegato Regionale), Enrico Barsotti 
(Presidente della Sezione di Massa).
Essendo la manifestazione valida quale fase regionale 
del campionato nazionale, la Sezione di Massa ha ac-
quisito il diritto a partecipare al prossimo Campiona-
to Nazionale di calcio a 11 che si svolgerà a Siena, la cui 
squadra parteciperà anch’essa in quanto organizzatrice 
dell’evento.           

La Sezione UNVS “Telesio-Ticciati di Follonica ha orga-
nizzato la 2a edizione del Concorso Letterario “Raccon-
tami lo Sport”. Esso ha visto la partecipazione di poco 
meno di 100 studenti delle quinte classi della Scuola Pri-
maria e le terze di quella Secondaria che dovevano rac-
contare un episodio di sport vissuto o raccontato. I primi 
tre premi consistevano in un pacchetto di lezioni intro-
duttive a uno sport, a scelta. Nello spazio attrezzato an-
tistante il Museo “Magma” e alla presenza del Consiglio 
Direttivo della Sezione si sono effettuate la premiazioni 
alla presenza degli studenti, docenti, genitori ed amici 
per applaudire tutti i premiati da parte del Presiden-
te della Sezione Riccardo Bertocci che ha anche conse-
gnato un gagliardetto alla Scuola Primaria Comprensivo 
Leopoldo di Lorena per il maggior numero di studenti 
partecipanti. La Commissione preposta e composta dai 
consiglieri della Sezione Marino Stella e Ennio Terenzi 
e dalle insegnanti Rita Dani e Laura Ticciati (consiglie-
ra), hanno stilato le classifiche. Per la Scuola primaria 
Comprensivo primo classificato Massimo Ulivi seguito 
da Alice Peccianti e Alice lacomino. Per la Scuola secon-
daria Comprensivo 1 (L. Pacioli) si è piazzata prima Vio-
la Rosellini, seguita da Carlotta Noemi Biagioni e Ticke 
Mbaye. Tra gli studenti della Scuola primaria Compren-
sivo 2 (Leopoldo II di Lorena) primo premio a Carlotta 
Androvandi, seconda Aurora Cinci e terzo Samuele Di 
Lazzaro. Infine la Scuola secondaria Comprensivo 2 (A. 
Bugiani) che ha visto primeggiare Gaia Bucciacchio, da-
vanti a Mirco Palmieri e i terzi classificati ex equo Dario 
Marchionni e Maria Vittoria Gavazzi. Inoltre, in questa 
edizione, lo Sporting Club, ha voluto premiare i migliori 
20 studenti con un corso di padel della durata di un mese. 
Oltre ai 13 premiati sopra citati sono stati selezionati 
anche per la Primaria Comprensivo 2 Alessio D’Angelo 
e Anna Spinetti. Per la Secondaria Comprensivo Rocco 
Ceccarelli, Matteo Pastore, Riccardo Marengo, Juri San-
tini e Pietro Borelli.

Treviso Calcio a 11 a Pisa Follonica

Grande effervescenza agonistica Massa centra un posto 
nei campionati nazionali

Raccontami lo sport
ha visto l’esordio dell’UNVS Treviso 
grazie a Stefano D’Ambrosio che ha 
conquistato l’argento in categoria 
SM60. Effervescente anche il pa-
norama organizativo, valorizzato 
dalla grande dedizione del vicepre-
sidente Patrizia Capuzzo. La Sezio-
ne di Treviso ha infatti collaborato 
all’organizzazione di Coppa Piave 
Revival svoltasi ai primi di maggio 
in provincia di Treviso, gara valida 
per il Campionato Nazionale UNVS 
di Regolarità. Sono stati determi-
nanti per l’assegnazione del titolo 
tricolore i soci Carlo Rugo, Carlo 
Alberto Picco, Fabio Sorgato, Gian-
pietro Sperandio e William Coccon-
celli. La Sezione trevigiana, dopo 
aver ben organizzato l’edizione 
2023, prende ora parte al Campio-
nato Nazionale UNVS Calcio Cam-
minato in programma a Viareggio il 
29-30 giugno, con la squadra Over 
50 formata da Mauro Baron, Sauro 
Bovo, Selejdin Bytyqi, Moreno Cer-
vesato, Alessandro Cervi, Francesco 
Dotto, Graziano Pavan, Massimo 
Polo, Silvano Sartor, Massimiliano 
Sottocorna, vincitrice dell’oro nel 
2021 e del bronzo nel 2023.

Franzato e Colangelo campioni Europei del 
tennis over 55. Sotto il Trevigiano Luca Se-
rena 6° nella classifica Mondiale ITF over 40

DALLE SEZIONIDALLE SEZIONI

La formazione vincitrice di Massa

La squadra di Siena seconda classificata
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Grosseto prevale sul team 
Ospedalieri e su Cecina

CECINA - 33ª COPPA CICLAMINO CALCIO

Il 1° giugno presso lo Stadio Comu-
nale di Cecina si è svolta la 33a edi-
zione della “Coppa del Ciclamino” 
di calcio a 11, riservata ad amatori 
“over 45” ed organizzata dalla Se-
zione   di Cecina guidata dall’in-
stancabile Mauro Guglielmi.
All’invito quest’anno hanno ri-
sposto positivamente soltanto la 
Sezione UNVS di Grosseto e la rap-
presentativa degli Ospedalieri della 
Bassa Val di Cecina oltre, natural-
mente, alla formazione “di casa” 
della Sezione UNVS di Cecina.
Si è trattato quindi di un triango-
lare vinto dalla Sezione di Grosse-
to (5 punti) grazie ai calci di rigori 
(5-4) resisi necessari per definire la 
classifica finale dopo il pareggio per 
2-2 ottenuto contro il team degli 
Ospedalieri (secondi con 3 punti). 
Nello specifico la formazione vinci-
trice ha piegato per 2 a 1 l’UNVS di 
Cecina pareggiando il match contro 
gli Ospedalieri. Mentre lo scontro 
diretto tra Ospedalieri  e UNVS Ce-
cina è finito il parità sul 1 a 1. Terza 
l’UNVS di Cecina, scesa in campo 
con: Danti, Cagnano, Cataldo, Cola-
martino, Calvanese, Spinelli, Grilli, 
Cavallini, Ghignoli, Valori, Pom-
pizzi, Del Viva, Leoncini, Cecconi, 
Marini. Allenatore: Danti. Dirigenti: 
Guglielmi, Martellacci, Casalini e 
Niccolai. Le due reti realizzate dalla 
squadra di Cecina sono state realiz-
zate da Pompizzi e Ghignoli.

Sabato 1 giugno si è svolto il “3° 
Memorial Marco Manetti”, torneo 
di calcio Camminato aperto alla ca-
tegoria over 60, organizzato dalla 
Sezione UNVS “Giorgio Chiavac-
ci” di Cecina per ricordare l’amico, 
prematuramente scomparso, uno 
dei promotori di questa nuova di-
sciplina sportiva.
In seguito della rinuncia della Se-
zione di Viareggio il torneo, tenu-
tosi presso i campi situati al Villag-
gio San Francesco, si è svolto con la 
formula del girone unico a cinque 
squadre. Si sono affrontate le for-
mazioni del Walking Football Pi-
nerolo, del Versilia Football Planet, 
della Sezione UNVS di Cecina, della 
Sezione UNVS di Pisa e del W.F. Co-
sta degli Etruschi di Cecina.
Al termine degli incontri, ottima-
mente arbitrati dai sigg. Stefano 

Lunedì 20 maggio scorso presso la 
sala del Consiglio Comunale a La-
stra a Signa, con gli amici di sempre 
e la rappresentanza delle ammini-
strazioni comunali di Lastra a Signa 
e Signa e della Federazione Italiana 
Pallavolo, Sergio Baccelli ha pre-
sentato il libro “Sergio Baccelli una 
vita nella pallavolo nelle Signe” a 
cura di Pier Francesco Nesti con la 
collaborazione di Gianni Taccetti, 
Delegato CONI di Firenze e segre-
tario della UNVS Nesti Pandolfini 
Le Signe. Baccelli ha ricordato non 
senza commozione gli stretti le-
gami con molti amici che gli sono 
venuti a far festa: Oggi a ripensare 
alle tante amiche e amici comu-
ni che nel tempo sono stati prota-
gonisti di questa esperienza porta 
a rivivere pezzi importanti di vita 
trascorsi con persone speciali, mo-
menti belli”. Da par sua la Sezione 

Torino
Uno stage a Vinovo

La disciplina del Taekwon-do è in forte 
crescita a Vinovo grazie al profuso 

impegno dell’associazione sportiva 
dilettantistica Team Mulè Libertas Pie-

monte, solida realtà  riconosciuta dal 
CONI. A conferma di questo sviluppo, 

l’evento andato in scena a maggio.  
Si è trattato di una manifestazione di 

alto livello sportivo, comprendente sia 
uno stage tecnico che gli esami per il 

consueto passaggio di cintura per tutti 
gli atleti dell’ASD vinovese.  

L’entusiasmo dei ragazzi è stato alle 
stelle ed ognuno di loro ha dato il 
meglio per dimostrare i progres-

si raggiunti nella disciplina. “Sono 
rimasto piacevolmente colpito – ha 

detto Alfredo Mulè - dai tanti spettatori 
sempre più interessati a questa disci-

plina marziale in grado di insegnare 
ed impartire educazione, regole ed 
il rispetto delle stesse ai tantissimi 

praticanti”. L’evento è stato promosso 
dalla Sezione “V.Bertolini” di Torino 
che, rappresentata della sua Presi-
dente Luigina Marocco ha insignito 
del premio “Veteran” il Team Mulè 

ed ha avuto espressioni di consenso 
per l’evento: ”Buoni, se non ottimi, i 
risultati degli atleti. La nostra coppa 
ha voluto essere l’espressione della 

nostra passione nel  promuovere uno 
sport che cresce, anche attraverso 
valori educativi e sociali per tutti”.  

Pavia
Convegno sulla

salute e lo sport
Il 23 maggio si è svolto al Campus 

Salute presso il Policlinico San Matteo 
di Pavia un interessante convegno dal 

titolo “Come lo sport influisce sulla 
salute e la vita quotidiana”. Presenti 

come relatori Luisa Pasini atleta 
paralimpica e campionessa mondiale 

di handbike, Monica Boggioni atleta 
paralimpica campionessa mondiale di 

nuoto, Stefania Daffonchio dello staff 
di presidenza del Policlinico, Angela 

Scarlato docente di riatletizzazio-
ne della Facoltà di Scienze Motorie  

dell’Università di Pavia, Gianluca Ma-
estri Delegato FIN Pavia. Intervenuti 
Elio Cimbres del CIP Regione Lom-

bardia e Luciano Cremonesi Delegato 
Provinciale CONI Pavia. Presente il 

Consigliere Nazionale Ilario Lazzari.

Torino
Contro l’odio in ogni forma
Come ultima lezione prima della 
pausa estiva, l’associazione sportiva 
dilettantistica Team Mulè da sem-
pre in prima linea alla lotta contro 
il bullismo, a deciso di abbracciare 
con una conferenza “Hate Trackers”, 
un progetto finanziato dal program-
ma Erasmus, dell’Unione Europea e 
dall’Agenzia Nazionale per i giovani, 
patrocinata dalla Sezione UNVS Ber-
tolini di Torino e dal Centro Provinciale 
Sportivo Libertas di Torino. A spiegare 
l’Hate Speech (discorsi d’odio) è stato 
proprio il coordinatore del progetto 
Emanuele Russo. L’obiettivo della 
manifestazione era quello di dotare 
tutti i giovani presenti di competenze 
necessarie per riconoscere e agire 
contro il razzismo e la discrimina-
zione, prevenendo e contrastando i 
discorsi di odio online, tutte violazioni 
dei diritti umani.

Bassa Romagna
Palla tamburello alle medie
Presso il palazzetto di Bagnacavallo, 
in provincia di Ravenna, si è svolta 
la giornata conclusiva del Progetto 
Scuola Attiva junior di pallatamburello 
al quale hanno partecipato le rappre-
sentative delle classi prime e seconde 
delle scuole medie “Baracca” di Lugo 
e “Berti” di Bagnocavallo. La riuscita 
manifestazione (alla quale ha parte-
cipato in veste di tecnico il Delegato 
Regionale Giovanni Salbaroli) ha potu-
to contare sulla partecipazione attiva 
del Consigliere Paolo Pelloni e di tutta 
la Sezione Bassa Romagna presieduta 
da Maria Assunta Ravaglia.

Il Presidente Guglielmi consegna la coppa 
al capitano della Sezione UNVS di Grosseto 
prima classificata.

La formazione dell’UNVS di Cecina.         

La formazione degli Ospedalieri (rappre-
sentata dal suo capitano) riceve il premio

Cecina

Lastra Signa

Pisa vince il 
“Manetti”

Baccelli una vita nel volley

Chiavistelli e Uliano Mucci, è ri-
sultata vincitrice la formazione pi-
sana che si è aggiudicata la coppa 
del primo classificato con gli stessi 
punti dei Veterani cecinesi, avendo 
pareggiato per 2 a 2 lo scontro di-
retto, ma potendo contare su una 
differenza reti migliore della com-
pagine locale. Al terzo posto si è 
classificata la formazione del W.F. 
Costa degli Etruschi, al quarto po-
sto il Walking Football Pinerolo e al 
quinto posto la squadra del Versilia 
Football Planet. Al termine all’ho-
tel Stella Marina di Cecina Mare la 
cena di gala organizzata dalla locale 
Sezione dei Veterani dello Sport du-
rante la quale sono avvenute le pre-
miazioni condotte dal Presidente 
Mauro Guglielmi, sia delle squadre 
che hanno partecipato torneo, sia 
degli arbitri e del capocannoniere 
del torneo, Stefano Nigiotti.

UNVS di Le Signe ha sottolineato 
come la figura di Baccelli abbia in-
ciso nel tessuto sportivo cittadino 
riflettendo di conseguenza il ruolo 
di UNVS: “Quando un socio U.N.V.S. 
che ha la passione e la voglia di do-
narsi agli altri come Sergio Baccelli, 
Cavaliere della Repubblica Italiana, 
infaticabile ex presidente dal cuore 
grande del Volley del territorio fio-
rentino ci ha parlato della possibi-
lità di racchiudere in un libro il suo 
impegno quotidiano di tanti anni 
di attività  passati nella Pallavolo 
Lastra e nel Volley Club Le Signe, 
animato da passione e competenza, 
non abbiamo potuto fare altro che 
gioire e metterci a disposizione per 
la lodevole iniziativa per lasciare a 
chi continuerà questo impegno un 
contributo importante”.
Accomunati da obiettivi concor-
danti Baccelli e UNVS hanno in-
somma stretto ancor più un le-
game importante in occasione di 
questo libro. Che è stato distribu-
ito nell’occasione gratuitamente 
la sera della presentazione, e che 
potrà essere richiesto al socio Ser-
gio Baccelli oppure a  unvslesigne@
gmail.com .      
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Un premio
meritato

Memorial Toffolo

CERVIGNANO

E’ stata una gran bella giornata 
per i Veterani sportivi della Sezio-
ne Ernesto Piani di Cervignano del 
Friuli. Presso il Bluenergy Stadium 
di Udine, i Soci UNVS insieme ad al-
tre quattro associazioni, sono stati 
impegnati a ritirare il premio messo 
a disposizione da parte della Blue-
nergy attraverso l’iniziativa deno-
minata “Love Factor”. La Sezione 
tempo fa aveva aderito presentando 
il progetto “Collaborazione sporti-
va con i centri CAMPP e con i centri 
Anziani” descrivendo soprattutto 
il lavoro che si sviluppa ogni anno 
e dura circa 9 mesi per far gioca-
re alla pallacanestro gli ospiti dei 
centri CAMPP. Tra tutte le doman-
de presentate, sono state premiate 
le cinque associazioni che hanno 
riscosso il maggior consenso e tra 
queste anche il progettodell’UNVS 
di Cervignano. La manifestazione si 
è svolta presso la sala stampa dello 
stadio e ha avuto inizio proprio con 
l’intervento di saluto del Direttore 
Generale dell’Udinese Calcio Franco 
Collavino. Sono seguite le presenta-
zioni del fondatore della Bluenergy 
Gianfranco Curti e dell’Ammini-
stratore Delegato della stessa so-
cietà Alberta Gervasio, che hanno 
rimarcato l’importanza dell’asso-
ciazionismo sia in campo culturale, 
ricreativo, sportivo, che in quello 
assistenziale e della salute. Dopo 
le premiazioni dei cinque rappre-
sentanti delle associazioni, la con-
clusione dell’evento è stata affidata 
all’Assessore regionale Riccardo 
Riccardi. Il Presidente della Sezione 
Giorgio Comisso ha messo in evi-
denza il  modo di operare della sua 
Sezione e della sua “squadra” che 
predilige il lavoro in sintonia e col-
laborazione con le altre realtà ter-

Bassa Romagna
Città di Maranello over 60:

Romagnoli senza rivali
Si è svolta il 1° giugno la prima edi-

zione del “Torneo Città di Maranello” di 
calcio camminato over 60 disputatosi 

sul campo del centro sportivo “Matteo 
degli Antoni” a Gorzano  di Maranello.

Giornata solare, all’insegna dello 
sport, del divertimento e dell’amicizia.
Il torneo si è svolto in forma totalmen-
te amichevole, nel pieno rispetto delle 

decisioni arbitrali e degli avversari. 
Cinque le squadre che hanno parte-

cipato. La rappresentativa romagnola 
si è aggiudicata il torneo battendo in 

successione tutte le squadre presenti.
La partecipazione a questo torneo 

si è rivelata utile per acquisire una 
maggiore comprensione delle regole 

e dei meccanismi tattici da mettere 
in campo in vista del Campionato 

Nazionale UNVS previsto a fine giugno 
a Viareggio.

Pistoia
Un bel libro di Athos Querci
Il giornalista Athos Querci, socio della 
Sezione di Pistoia, ha pubblicato il li-

bro sulla storia della squadra di calcio 
arancione 

“Dalle 
origini fino 

ai giorni 
nostri”. Il 

libro conta 
più di 800 
pagine e 

contiene la 
narrazione 

minuzio-
sa di tutti 
gli eventi 

avvenuti nei vari campionati. Ci sono 
più di 2000 foto, le 3000 formazioni 

di tutte le partite che la Pistoiese 
ha disputato ufficialmente e i rela-
tivi marcatori. Aneddoti, curiosità, 

classifiche e statistiche. Quest’ultime 
assolutamente inedite, perchè per 

tutti i giocatori e allenatori (circa 2000 
persone) sono stati trovati i luoghi e 

le date di nascita. Anche di coloro nati 
alla fine del 1800,  a conferma di una 

ricerca minuziosissima. Un’opera 
completa patrocinata dal Comune e 

dalla Provincia.

L’importante manifestazione sportiva in programma a 
Bra a giugno, organizzata dalla locale Sezione “A .Co-
stantino” del Presidente Beppe Gandino, con il fattivo 
contributo delle Sezioni AIDO di Cuneo, Bra, Alba, Lan-
ghe Roero, ha visto fronteggiarsi quattro combattive 
squadre di cestisti over 40 per disputarsi il 14° Torneo 
Quadrangolare di Basket “Memorial Andrea e Paolo Ca-
retti”, dedicato, quest’anno anche al ricordo dei com-
pianti Dario Tissoni “Ciccio”, Andrea Burdese e Riccar-
do Bigone, grandi amici e appassionati sostenitori dello 
sport della pallacanestro. Presenti per l’occasione il neo 
Sindaco di Bra, Giovanni Fogliato, Elena Caretti figlia e 
sorella, rispettivamente, di Andrea e Paolo e l’ex cestista 
della Nazionale e Allenatore di Basket, Alessandro Abbio 
“Picchio”.

Una domenica particolare quella orchestrata dal presi-
dente Alberto Ferrini  al Bocciodromo di via Parma con la 
partecipazione di un buon gruppo di Veterani della Se-
zione di Bolzano che hanno colto l’occasione di cimen-
tarsi in una lunga e  appassionante gara di bocce, valida 
come terza prova del Trofeo Nuovo Prestige sponsoriz-
zato, come di consueto, dalla Sparkasse di Bolzano.
Gli incontri, tutti arbitrati a turno dagli altri giocatori, 
hanno appassionato gli spettatori, che hanno sostenuto 
i loro beniamini.
Una menzione particolare nella gara femminile a Johan-
na che, dall’alto della sua rispettabile età si è battuta 
gagliardamente, figurando nei primi posti della classi-
fica, mentre anche nella gara maschile ha primeggiato 
l’ottimo Racchetti, pimpante Veterano che, nonostante 
l’età, ha messo in fila tutti i più giovani “pretendenti al 
titolo” con la sua ottima esperienza bocciofila.  Alla fine, 
dopo una bella serie di spareggi combattuti, sul podio 
femminile sono salite Renate Hausmann,Lucilla Perini 
e JohannaEndrich. Quello maschile è stato occupato da 
Giampaolo Racchetti, Ivano Badalotti e da Gigi De Zulian.
Finita la gara, tutti a tavola per il pranzo preparato dal 
vice presidente Toni Marchiori. Preludio all’Assemblea 
annuale, presieduta dal delegato regionale Luciano Vanz 

Bra

Bolzano

Basket da campioni

Bocce e assemblea

L’evento sportivo, svoltosi in due giornate di entusia-
stico agonismo, con relativo momento conviviale in 
un ameno contesto ambientale, ha visto affermarsi la 
squadra di Bra sulle altre tre compagini protagoniste del 
confronto. Ma a coronare l’evento, a conclusione della 
bella giornata sportiva, con la presenza del rappresen-
tante del CONI provinciale, del Delegato del Sindaco di 
Bra e del Delegato Regionale UNVS del Piemonte, è stata 
la consegna del riconoscimento onorifico più importante 
dell’UNVS, il Distintivo d’Onore d’oro, conferito meri-
tatamente dal Direttivo Nazionale UNVS alla Vicepresi-
dente della Sezione di Bra, Paola Ballocco, per l’appas-
sionata e competente opera dirigenziale, che ha saputo 
dimostrare e concretizzare nel corso degli anni di servi-
zio associativo, dedicati soprattutto allo sviluppo e alla 
crescita dell’UNVS e dello Sport Braidese.
“Un esempio di impegno, tenacia e costanza per tutti 
coloro che cercano di operare nell’UNVS con rinnova-
to entusiasmo”, Ssono state le parole del Delegato Re-
gionale UNVS per il Piemonte e la Valle d’Aosta, Marco 
Sgarbi, mentre consegnava ufficialmente la pergame-
na e la spilla d’oro alla Vicepresidente Paola Ballocco. 
Gianfranco Vergnano,  ha condotto magistralmente la 
fase delle premiazioni che sono proseguite con il confe-
rimento di alcuni premi speciali (uno per tutti a Matteo 
Cravero, ex ciclista professionista degli anni ‘60/’70) e 
con la consegna dei premi alle squadre in gara, nell’or-
dine di classifica finale.

Marco Sgarbi    

durante la quale sono state lette le relazioni del presi-
dente Alberto Ferrini sull’attività svolta e su quella in 
corso, della tesoriera Hausmann e dei revisori dei conti, 
rappresentati da Luigi De Zulian; tutte approvate all’u-
nanimità dopo alcuni interventi, fra cui, molto interes-
sante, quello di Franco Sitton che ha rivolto un appello ai 
soci per trovare nuovi candidati per il consiglio del pros-
simo quadriennio, visto che il consiglio attuale ha perso 
e perderà alcuni consiglieri. E poi seguito quello di Ivano 
Badalotti che ha illustrato alcune idee per le prossime 
gite. Al termine dell’assemblea il presidente Ferrini ha 
ricordato il socio Carlo Boninsegna scomparso da poco. 
Sono seguite le premiazioni dei vincitori delle ultime 
gare del Trofeo Prestige.

Luciano Vanz
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ritoriali (associazioni, enti pubblici, 
organizzazioni diverse) per dare un 
concreto aiuto alle generazioni più 
giovani (nelle scuole primarie e con 
il Ricreatorio San Michele), a quelle 
“meno giovani” (con la Casa di Ri-
poso) e alla disabilità (con i centri 
CAMPP).

Grazie alla collaborazione tra la 
sezione cervignanese e l’AUSER di 
Terzo d’Aquileia è stato realizzato 
il 1° torneo di bocce dedicato alla 
memoria di Luigino Toffolo, so-
cio scomparso a gennaio scorso e 
assiduo frequentatore di quel boc-
ciodromo. La manifestazione si è 
svolta in due giornate, la prima de-
dicata alle eliminatorie e la seconda 
per le finali e la attesa esibizione di 
alcuni ospiti dei centri CAMPP per 
i quali Luigino è stato a lungo uno 
dei maestri. Per la gara decisiva si 
sono classificate le coppie compo-
ste dai soci Pietro Vignola e Angelo 
Impellitteri e dai signori Contin e 
Marcovigh. Questi ultimi, al ter-
mine di una gara molto equilibra-
ta, hanno avuto la meglio e si sono 
quindi aggiudicati il torneo. Alla 
manifestazione hanno assistito la 
signora Lucia, vedova di Luigino, la 
figlia Maria Elena e il fratello Gior-
gio, socio della Sezione, che hanno 
apprezzato l’iniziativa. Prima di 
procedere alle premiazioni, il coor-
dinatore dell’AUSER Giorgio Mar-
garit (che tra l’altro ha arbitrato la 
gara finale), ha espresso la propria 
soddisfazione per aver ricordato, 
attraverso questa manifestazione, 
un caro amico. Anche Il Presidente 
Giorgio Comisso ha voluto ricorda-
re brevemente Luigino mettendo 
in evidenza le sue qualità. Alla fine 
della manifestazione cena per oltre 
una sessantina di persone prepara-
ta, realizzata e distribuita dai cuo-
chi e camerieri volontari dell’AU-
SER di Terzo d’Aquileia.
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Provando a tracciare un primo bilancio dell’attività di 
inizio 2024 la Sezione di Vicenza tira le somme. L’attivi-
tà della “Nello Dalla Fontana” ha rivolto nei primi mesi 
del 2024  particolare attenzione verso lo sport giova-
nile e agli sportivi diversamente abili. Lo scorso marzo 
si è disputato a Thiene il “Veneto Boulder Cup” gara di 
arrampicata sportiva riservata alle categorie giovanili 
U10 U12 U14 M/F. La manifestazione ha avuto un grande 
successo di partecipazione e di pubblico, presenti tra gli 
altri il Presidente regionale del CONI Dino Ponchio e il 
Delegato provinciale Giuseppe Falco, la consigliera re-
gionale (socia UNVS) Silvia Maino, la responsabile della 
squadra olimpica di arrampicata sportiva e allenatrice 
Jenny Lavarda (socia UNVS). La sezione UNVS Vicenza, 
rappresentata dal Presidente Franco Impalmi, ha col-
laborato alla manifestazione fornendo le coppe per le 
premiazioni. Confermando l’attenzione verso il mondo 
della disabilità il consiglio direttivo sezionale ha delibe-
rato di accordare un contributo economico alla squadra 
di hockey in carrozzina “4 Cats rugby”. La compagine, 
che disputa il campionato italiano, durante una trasferta 
nella capitale, è stata derubata delle divise e di attrezza-
ture; il contributo della sezione ha voluto essere un aiuto 
a questi ragazzi e ragazze che con il loro impegno di-
mostrano come lo sport possa aiutare a superare i limiti 
imposti dalla disabilità. Il ciclismo è uno degli sport più 
popolari nel nostro paese e i Veterani  vicentini hanno la 
fortuna di avere nelle loro fila Mario Cionfoli che, oltre 
a essere medico specializzato in medicina dello sport, 
nonché presidente della FMSI provinciale e medico della 
nazionale di calcio amputati, è anche appassionato cicli-
sta e storico della bicicletta. E’ una sua creatura il bellis-
simo museo allestito insieme all’esperto Stefano Rigon: 
“La Bicicleria”, che recentemente è stato oggetto di una 
visita organizzata dalla sezione “Nello Dalla Fontana”.
Il museo raccoglie numerosi esemplari di grande valore 
storico e tecnico, alcuni appartenuti a grandi campioni 
del pedale. Una sezione è dedicata a Marco Pantani, al 
quale Mario Cionfoli ha dedicato anche un libro: “E tu, te 
lo ricordi Marco?” (Ed. Reverdito). Alla visita era presen-
te anche il dott. Luigi Moras, anche lui socio della sezio-
ne berica, che ha seguito,  come medico,  numerosissime 
edizioni del “Giro d’Italia”.

La sinergia tra la Sezione di Cervignano e i centri del 
Consorzio per l’Assistenza Medica Psico Pedagogica 
(CAMPP) della Bassa friulana è consolidata ormai da di-
versi anni. L’attività sportiva del gioco della pallacane-
stro che si svolge da ottobre a maggio dell’anno succes-
sivo rappresenta un appuntamento fisso: ogni martedì 
i tecnici, insieme agli educatori dei centri, si ritrovano 
presso la palestra di Bagnaria Arsa e sviluppano, con i 

numerosi ospiti che partecipano con continuità, questa 
piacevole pratica sportiva. Importante non solo in quan-
to si tratta di un’attività fisica gratificante e coinvolgen-
te, ma soprattutto perché insegna a lavorare di squadra, 
ad offrire un reciproco aiuto, a rispettare i tempi e i livelli 
di gioco di ognuno.  Anche quest’anno è stato organizza-
to il torneo al quale hanno partecipato le diverse Unità 
Educative Territoriali: Le Primizie di Privano, Meridiano 
35 Est di Cervignano, quella di Corgnolo, il Buon Vento di 
San Nicolò di Ruda. Inoltre, nell’occasione del torneo, si 
sono aggregati anche i graditi ospiti del centro di Edu-
cazione Speciale di Trieste (CEST). Al fine di coinvolgere 
tutti i partecipanti, la Sezione cervignanese ha acquista-
to, grazie a una donazione, anche due canestri mobili, 
di altezze minori rispetto a quelle previste per le gare e 
che sono stati posizionati nelle aree adiacenti il campo 
di gioco. Come sempre speaker ufficiale della manifesta-
zione è stato l’infaticabile socio e già Presidente Roberto 
Tomat che, coadiuvato da Sandro Cengarle ha commen-
tato le varie fasi di gioco.
Un nutrito gruppo di associati si è distinto per i trasporti 
e il montaggio delle attrezzature, per l’aiuto nelle varie 
fasi dei giochi, per l’arbitraggio delle gare e per la realiz-
zazione del servizio fotografico.
Alla fine dei giochi, il Presidente della Sezione Giorgio 
Comisso, dopo un breve intervento di saluto, ha conse-
gnato a tutti una medaglia a ricordo della bella giornata 
e al Sindaco di Bagnaria Arsa, che ha vissuto con entu-
siasmo le abilità cestistiche degli atleti, è stata conferita 
una targa per l’attenzione e la disponibilità dell’Ammi-
nistrazione comunale a favore di queste attività. Anche 
il Sindaco di Cervignano del Friuli Andrea Balducci e il 
consigliere del CAMPP Renato Bolzon hanno presenziato 
alla manifestazione e hanno espresso il loro compiaci-
mento per il lavoro svolto e per l’impegno e l’entusiasmo 
dimostrato da tutti i partecipanti. 

La Sezione Gino Dovichi di Lucca, presieduta da Carla 
Landucci, unitamente al comitato lucchese della Feder-
ciclismo rappresentato dal presidente Pierluigi Castella-
ni, ha organizzato un’interessante serata perfettamente 
riuscita e onorata dalla presenza di oltre 140 persone.
Titolo e argomento il ritorno del Giro d’Italia a Lucca, 
previsto per mercoledì 8 maggio, a distanza di 39 anni 
dall’ultima volta. Teatro prestigioso dell’evento è sta-
to il Grand Hotel Guinigi di Lucca, con ospite d’onore il 
campione di ciclismo Francesco Moser, trentino di Palù 
di Giovo, vincitore delle ultime due tappe a cronometro 
individuale del Giro d’Italia con il traguardo posto a Luc-
ca, nel 1984 e 1985.
Tuttora in forma smagliante (nonostante i 73 anni or-
mai suonati), diventato ciclista per diletto, cacciatore 
per passione e produttore di vini pregiati per lavoro, con 
la famiglia, il campione trentino ha fatto degustare ai 
convitati alcuni dei suoi vini migliori, come lo spuman-
te denominato 51,151, che fotografa il tempo del record 
dell’ora da lui ottenuto nel gennaio 1984 a Mexico City, o 
come il Muller Thurgau, apprezzata specialità trentina.
Alla serata, condotta dai giornalisti Valter Nieri e Stefano 
Fiori, hanno preso parte numerosi addetti ai lavori del 
ciclismo di ieri e di oggi, come il famoso sponsor lucche-
se Ivano Fanini, che proprio 40 anni fa fondò il suo primo 
club ciclistico professionistico, o come il campione Mi-
chele Bartoli, vincitore di grandi Classiche in Italia e nel 
Nord Europa. Presenti all’evento altri noti esponenti del 
mondo del ciclismo, tra le quali Brunello e Pietro Fanini, 
Stefano Bendinelli, direttore del Museo Fanini, Alessio 
Di Basco e Lido Del Carlo. Tra le personalità da segna-
lare la presenza e l’applaudito intervento di Francesca 
Bardelli, Presidente Nazionale dell’UNVS, del Presidente 
del Comitato toscano della Federciclismo Saverio Metti e 
di esponenti delle amministrazioni dei Comuni di Lucca 
(con l’assessore allo sport Fabio Barsanti e l’assessore 
all’istruzione e alle pari opportunità Simona Testafer-
rata) e di Capannori rappresentata dall’assessore allo 
sport Lucia Micheli e l’assessore al volontariato, agri-
coltura e disabilità Serena Frediani.
Tra gli ospiti pure Enrico Turelli in rappresentanza del 
Panathlon, l’imprenditore Daniele Martinelli, il diretto-
re di gara Matteo Giannini, il medico dei campioni Car-
lo Giammattei, il campione paralimpico pluripremiato 
Stefano Gori e, doverosamente, lo sponsor della serata, 
Paolo Tarabori.
Nell’occasione Francesco Moser ha presentato il suo ul-
timo libro, realizzato insieme al giornalista Beppe Conti, 
intitolato “Un Uomo una Bicicletta” che racconta det-
tagliatamente e in maniera coinvolgente la carriera ci-
clistica ineguagliabile del campione trentino, contrad-
distinta da quasi 300 vittorie ottenute in ogni parte del 
mondo e comprendente record dell’ora, due titoli mon-
diali, 3 Parigi-Roubaix, Milano-Sanremo, Giro di Lom-
bardia, Giro d’Italia e tappe vinte nei tre maggiori Giri 

Moser a Lucca contatto perfetto
VICENZACERVIGNANO LUCCA

a livello mondiale. Il filmato e le foto a completamento 
della bellissima serata sono state realizzate da Enrico 
Bagni  e Adriana Noemi Moreno per MB Creative.

Solidarietà
ai “4 cats Rugby”

Basket-ti amo
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Mulè sugli schermi

Fuoristrada in festa

Lo sport al femminile

Un’escursione in salita

Russo “prof. volante”Il...farmaco sport
TORINO

SCOPPITO

ARONA

BASSANO

SORRENTOLENTINI

Un momento di grande gloria per un “Ambasciato-
re UNVS”: il 22 aprile scorso si è svolta,  per il mondo 
degli sport da combattimento e in particolare per il Ta-
ekwon-do, una significativa serata televisiva negli studi 
di Go Tv Channel, dedicata appunto a questa disciplina 
emergente e dalla forte valenza sociale. Ospiti della tra-
smissione (in onda alle ore 20.30 su SKY ai canali 229 e 
814 ma trasmessa anche sulla piattaforma Tivusat e in 
simulcast live streaming sui siti: www.mschannel.tv e 
www.go-tv.org) 
il Presidente Na-
zionale Libertas, 
Andrea Pantano 
e il nostro Amba-
sciatore UNVS di 
Torino e Respon-
sabile Nazionale 
Libertas di Ta-
ekwon-do, Alfre-
do Mulè.
La trasmissione 
è stata occasione 
ideale per appro-
fondire, attraver-
so interviste agli 
ospiti, filmati, 
dati e foto sui mo-
nitor presenti in 
studio, la conoscenza di questa disciplina, con partico-
lare attenzione al significato formativo della stessa. Un 
aspetto, quest’ultimo, basilare per le due Associazioni di 
Promozione Sociale,  Libertas e UNVS, che da sempre si 
occupano dell’aspetto educativo che attraverso lo Sport 
viene promosso a tutti i livelli. Sport visto e interpreta-
to nella sua duplice veste: opportunità di sano esercizio 
fisico ma anche messaggio educativo rivolto soprattutto 
ai giovani, per aiutarli a veicolare i propri sogni lungo le 
strade più idonee per trasformarli in realtà.

La Sezione “Immota Manet” del presidente Christian 
Moretti è scesa in campo al fianco di Opes e di Sognan-
do Bominaco dando vita ad una bella manifestazione 
sportivo-turistica nel segno dei motori: la “Bominaco in 
fuoristrada” raduno per gli appassionati di questi mez-
zi così affascinanti. Il ritrovo alle ore 9.00 in piazza del 
centro della cittadina. Dopo la veloce colazione presso 
l’Agriturismo “Le Origini”, la visita alle chiese monu-
mentali di Bominaco, la partenza per il giro off road e 
alla fine il tradizionale pranzo di chiusura presso il ri-
storante “Del Rio”.

Il 23 aprile si è svolto presso l’Istituto di istruzione supe-
riore “Enrico Fermi” di Arona, un incontro organizzato 
dalla Sezione UNVS di Arona dal titolo “Lo sport declina-
to al femminile”. Adriana Balzarini, socia della Sezione 
dei Veterani e personaggio molto conosciuto nel mondo 
della scuola e dello sport, poiché membro del direttivo 
del Panathlon “Mottarone” e neo eletta vice-presiden-
te del Distretto Italia del Panathlon, ha presentato ad un 
centinaio di studenti intervenuti, il frutto delle sue ri-
cerche, dedicate alla presenza delle donne nello sport.
Balzarini, autrice di diverse pubblicazioni e di mostre 
dedicate all’argomento, ha dialogato con la giornalista 
Chiara Fabrizi e, attraverso l’ausilio di una ricca do-
cumentazione fotografica, ha svelato quanto le don-
ne siano state spesso pioniere in molti ambiti, come ad 
esempio il mondo dell’automobile, oltre al determinante 
contributo dato alle diverse discipline olimpiche.
L’incontro con gli studenti dell’istituto aronese nasce 
dalla collaborazione tra il Dipartimento di Educazione 
Fisica dell’Istituto “Fermi” (attraverso la referente Ro-
berta Fedele e per volere del dirigente scolastico prof. 
Giuseppe Amato) e 
la sezione arone-
se dell’UNVS rap-
presentata dal vice 
presidente Alfon-
so De Giorgis alla 
presenza anche del 
Vicepresidente Na-
zionale dell’UNVS, 
Antonio Muscarà.                               

Grande spirito di avventura ha caratterizzato l’uscita, 
organizzata dalla Sezione UNVS Bassano per i suoi soci, 
che si è svolta domenica 21 aprile 2024 sulla Ferrata delle 
Anguane nel Parco Alpinistico a S. Pietro Valdastico.
Partiti di buon ora, animati da un grande entusiasmo, i 

“Lo sport farmaco senza controindicazioni” è il titolo del 
convegno organizzato da Panathlon, Asp, Coni e UNVS 
nella sala conferenze dell’ospedale di Lentini all’inizio di 
maggio. Per l’UNVS erano presenti il Consigliere Nazio-
nale Filippo Muscio e il componente della Commissione 
di Appello Pietro Paolo Risuglia. Stili di vita sani, attività 
motoria e corretta alimentazione hanno caratterizzato 
gli interventi con la partecipazione del Dirigente Gene-
rale del DASOE dell’Assessorato regionale della Salute 
Salvatore Requirez. Moderati dal vice direttore medico 
di presidio Andrea Conti, sono intervenuti il presidente 
Panathlon Club Siracusa Gaetano Caserta e Componente 
del Consiglio Direttivo della Sezione Santa Tecla di Car-
lentini, il direttore sanitario dell’Asp Salvatore Mado-
nia, il direttore amministrativo dell’ospedale Linda Di 
Giorgio, il direttore medico di presidio Antonino Micale, 
i direttori di diverse Unità operative dell’ospedale. A fine 
convegno tutti i partecipanti sono stati ringraziati con 
un attestato UNVS per la loro prestigiosa presenza.
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soci bassanesi (quelli un po’ più giovani...) sono arrivati 
nella riserva naturale dove una selvaggia e generosa na-
tura li ha subito accolti. Sentieri e pendii, passaggi ripidi 
naturali ed attrezzati, perfino l’attraversamento di una 
gola su un ponte tibetano, hanno messo a dura prova gli 
escursionisti, che, circondati da un paesaggio mozza-
fiato ed incredibili panorami, favoriti anche dalla bella 
giornata, hanno alternato scariche di pura adrenalina a 
vero e proprio stupore ed ammirazione per la bellezza di 
una natura impervia e incontaminata.
Quattro ore di escursione sono bastate alla esperta Gui-
da Alpina Gianluca Bellin per riuscire, con competenza 
e maestria, ad appassionare e coinvolgere anche emo-
tivamente, il gruppo di Soci bassanesi che – peraltro – 
avevano frequentato il Corso di Arrampicata, riportan-
doli tutti a casa stanchi ma soddisfatti ed entusiasti per 
la bella giornata, ricca di emozioni trascorsa tra amici. 
Un autentico plauso va alla vicepresidente della Sezione  
la prof. Cinzia Arcamone che nel segno dell’entusiasmo e 
delle molte attività, riesce negli ultimi mesi ad avvicina-
re alla Sezione molti nuovi soci, proponendo loro inizia-
tive davvero inedite. Arrampicandosi fin sulla cima della 
ideale classifica delle sezioni  più virtuose!   

L’eco della Mezzamaratona UNVS valida quale Campio-
nato Nazionale svoltasi a Genova continua a coinvolgere, 
a seconda delle prestazioni dei propri associati, le Sezio-
ni che hanno gustato la gioia del podio con i loro atleti.
La mezza maratona di Genova, gara inserita nel pro-
gramma di “Genova capitale europea dello sport 2024” 
ha fatto registrare ottima presenza di appassionati, at-
leti in gara alimentando belle prestazioni tecniche. Così 
sulle assolate strade del capoluogo ligure ha brillato an-
che Marco Russo detto “il professore volante”, portaco-
lori dell’ UNVS Terra delle Sirene. L’atleta sorrentino ha 
centrato due obiettivi, ovvero il titolo nazionale indivi-
duale Unvs over 55 e quello di società Fidal, assieme ai 
compagni di team del Dynamic Fitness di Palo del Colle. 
Spazio alla gioia nelle parole a fine gara per Marco Rus-
so. “Sono soddisfatto per il doppio obiettivo centrato e 
ringrazio per questo la mia famiglia che mi ha soppor-
tato e supportato durante la preparazione all’evento, 
così come l’UNVS per avermi sostenuto con calore”. Lo 
splendido risultato ha reso felice anche Paolo Pappalar-
do, Consigliere Nazionale UNVS e cofondatore oltre 25 
anni fa della sezione della penisola. “Questo successo di 
Russo testimonia come UNVS possa offrire l’occasione 
anche a molti atleti non più giovanissimi ma ugualmen-
te validi l’occasione di mettersi in luce partecipando ai 
Campionati Nazionali belli e riusciti come quello di Ge-
nova. Spero che questo risultato alla pari sproni le nostre 
amministrazioni a costruire tanti luoghi e occasioni di 
sport collante aggregativo per tutte le età”.                            

Sopra il Consigliere Nazionale Filippo Muscio, il responsabile di Ane-
stesia e Rianimazione Dott. Tinè, Il Presidente provinciale Panathlon 
Siracusa Gaetano Caserta e il Componente della Commissione di Ap-
pello Pietro Paolo Risuglia. Sotto Muscio, il primario di Ortopedia Dott. 
Maglitto, Caserta, il Dirigente regionale dell’Assessorato regionale 
Dott. Salvatore Requirez e Pietro Paolo Risuglia.
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Il terzo trofeo
under 18 di calcio

Il Cesaroli ai rigoriIn un libro la storia 
di Armando Frigo

Una targa per il campo

BERGAMOBERGAMOVICENZA

BARI

Ancora una volta la Sezione UNVS Guido Calvi Bergamo 
ha confermato di unire nel nome dello sport un gruppo 
di persone che per la passione sportiva, non si ferma-
no mai anche nelle serate più grigie (con riferimento al 
meteo nell’occasione avverso). Alla Fiorente Arena si è 
disputata ai primi di aprile la finale del 3° Trofeo Vete-
rani Under 18 tra Costa di Mezzate e Colognese, torneo 
che ha visto la partecipazione di ben nove squadre. La 
“summa” di uno sforzo organizzativo importante ha 
visto giusto coronamento di pubblico, tifo e agonistico 
proprio nella finalissima. Inizio gara con poche azioni 
degne di nota, si assiste ad un debole tiro in porta da par-
te della Colognese solo al 22’. Al 31’ la Colognese passa 
in vantaggio costruendo una buona azione sulla destra 
con Staibi che crossa rasoterra sul dischetto del rigore 
con Bonanno che mette in rete anticipando il difensore 

avversario in scivolata. Al 36’ si presenta al tiro il Co-
sta di Mezzate con Scandolera para mettendo in angolo 
Monzani. Secondo tempo più vivace da parte del Costa di 
Mezzate andando vicina al pareggio con Arnoldi con un 
tiro che esce di poco, pareggio che arriva al 15’ con una 
buona azione da parte di Scandolera che serve in area di 
rigore Berzi mette in rete da pochi passi, qualche minuto 
dopo lo stesso Scandolera manca il gol del vantaggio con 
un colpo di testa non inquadrando la porta. Al 28’ tiro 
da fuori area di Edosa Osaheni che complice un inforunio 
del portiere Valota porta in vantaggio la Colognese, dopo 
qualche minuto occasione per il terzo gol della Cologne-
se per chiudere la partita con Caglioni che solo davanti 
al portiere calcia sopra la traversa. Al 40’ gol del pareg-
gio di Lorusso del Costa di Mezzate che viene annullato 
dalla terna arbitrale per fuori gioco. Al 47’ terzo gol del-
la Colognese con una sfortunata autorete di Durelli che 
concludeva la finale. Alle due finaliste sono andati gli 
applausi, le coppe e le strette di mano tra atleti. Alla So-
cietà Fiorente 1946 Colognola un sentito ringraziamento 
per la collaborazione.

Splendida serata per la Se-
zione “Guido Calvi” di Ber-
gamo in quel di Casnigo (BG) 
per la finale del 6° Trofeo Ce-
resoli riservato alle squadre 
di seconda Categoria Berga-
mo, al quale si sono iscritte 
20 squadre. Con una tribuna 
gremitissima per il derby 
della Val Seriana tra il Città 
di Clusone e Rovetta. Dopo 
un primo tempo equilibra-
to, era la squadra del Rovetta 
ad andare in vantaggio con 
un’azione corale che portava al tiro il proprio numero 9 
Cortesi che trafiggeva l’incolpevole portiere avversario 
Arizzi. Nel secondo tempo si presentava in campo una 
Città di Clusone più determinata che al 7’ con un lancio 
dalla propria metà campo del difensore Tedeschi, trova-
va la difesa del Rovetta impreparata e permetteva al pro-
prio attaccante Pietropolli di superare il portiere Sironi 
in uscita. Dopo il pareggio, la partita si è fatta più vivace: 
da segnalare al 22’ un palo colpito dopo una leggera de-
viazione dal giocatore del Rovetta Savoldelli. Fino al ter-
mine dei tempi regolamentari le due compagini seriane 
hanno provato ad aggiudicarsi l’incontro senza riuscirci 
concludendo il match col risultato di parità 1-1.
Per l’assegnazione del 6° trofeo Ceresoli si è dovuti an-
dare alla “lotteria” dei calci di rigore. La lunga serie dei 
calci dal dischetto ha visto prevalere la Società del Ro-
vetta per 8 - 7. La sezione  Calvi di Bergamo deve il suc-
cesso del torneo anche  a tutte le società che hanno par-
tecipato, alle due squadre finaliste e alla Società Juvenes 
Gianni Radici per la concessione dello splendido impian-
to sportivo per la disputa della finale.

La Sezione di Vicenza “Nello Dalla Fontana” ha inteso 
onorare la memoria di un calciatore di adozione vicen-
tina ma nato negli Stati Uniti d’America, figlio di emi-
granti vicentini che, rientrato in Italia negli anni Venti, 
giocò a calcio nella squadra del Vicenza per poi appro-
dare alla Fiorentina e allo Spezia: Armando Frigo, cal-
ciatore in attività negli anni ’30  che con il mitico Romeo 
Menti giocò indossando la maglia della Fiorentina dove 
conobbe le sue stagioni migliori, per poi terminare la 
sua ancor giovane vita nel crogiolo della seconda guerra 
mondiale, trucidato dai nazisti in Montenegro nelle tra-
giche giornate a ridosso dell’8 settembre 1943. La sua fi-
gura è stata tratteggiata con  precisione da Andrea Maz-
zoni, autore del libro “Armando Frigo il tenente viola” 
già presentato a Firenze sotto gli auspici della consorella 
sezione UNVS della città gigliata, impegnata come quella 
di Vicenza a valorizzare la memoria di questo atleta. La 
sua storia e quella di altri che in vari modi si  opposero 
alla dittatura, è stata narrata dall’autore in un incontro 
promosso dalla Sezione vicentina in collaborazione con 
l’amministrazione comunale, di fronte a un pubblico at-
tento e numeroso.

Per tutti quelli che non ricordano più o non hanno mai 
conosciuto la storia di una struttura all’avanguardia per 
l’epoca, dove giocavano le due squadre di calcio (la Fc. 
Liberty e l’Ideale) che fondendosi diedero vita al Bari 
calcio. Nel 1925 Bari aveva il suo stadio proprio di fronte 
a quello che oggi è il carcere. Il “Campo degli sport” fu 
utilizzato per gli incontri di casa delle squadre calcisti-

che baresi e per tornei a carat-
tere amichevole fino agli anni 
Sessanta e poteva ospitare fino 
a 10mila spettatori.
Nel 1967 fu demolito per far 
posto alla seconda Mediana, 
una delle strade di scorrimento 
più trafficate. Sul “Campo degli 

sport” si sono disputate epiche sfide calcistiche con uno 
dei protagonisti del Bari calcio dell’epoca, Faele Costan-
tino, primo barese ad indossare la maglia della Naziona-
le. Alla cerimonia c’era anche una delegazione della Se-
zione dei Veterani dello sport con il presidente onorario, 
Franco Castellano e il residente Nani Campione.           

Nella foto in alto accanto all’autore Andrea Mazzoni, la signora 
Donata Frigo nipote del calciatore, il Presidente della Sezione Franco 
Impalmi e il giornalista Alessandro Lancellotti.   

Le bracciate di Pinto
BARI

Ha sempre avuto il coraggio di sfidare l’ignoto, motivato 
da forza, desiderio e passione. Paolo Pinto ha scritto le 
pagine più belle del nuoto di gran fondo del Belpaese de-
gli anni ’80 e ’90 segnandoli con epiche traversate: il ca-
nale della Manica, Castro-Fanos, Corsica-Elba, lo stret-
to di Messina, Capri-Napoli, per citare solo alcune delle 
sue imprese. “Nuotare è come vivere”, raccontava. Così 
combatteva le ansie, le paure, la stanchezza. Uno sporti-
vo a tutto tondo. I Veterani dello sport non potevano non 
ricordarlo durante l’edizione numero 12 a lui dedicata 
del Trofeo di nuoto. Nella piscina del Cus Bari si sono 
dati appuntamento 500 master provenienti da tutta la 
regione. Una festa dello sport e dei valori di cui Paolo era 
ambasciatore. Due le coppe consegnate dal Presidente e 
dal Segretario della Sezione Unvs di Bari, Nani Campio-
ne e Pino Semplice: alla miglior prestazione sui 400 stile 
libero e alla miglior prestazione sui 100 dorso femminili.  
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Nutriamo lo sport
SANTA TECLA

Anche una ben organizzata conferenza serve a sensibi-
lizzare i giovani alla corretta alimentazione nella loro 
vita di sportivi. Così la Sezione di Santa Tecla ha propi-
ziato “Nutriamo lo sport, placchiamo le cattive abitu-
dini” un’occasione 
per invitare i giovani 
e le famiglie ad una 
sana alimentazione 
non solo per svol-
gere nel migliore dei 
modi attività fisica e 
sport, ma anche nel-
la vita di tutti i giorni 
E’ partito tutto dal-
la neonata ArcHimete Rugby, in collaborazione con il 
Panathlon Siracusa e la FIR Sicilia (Comitato regionale 
Federazione Italiana Rugby) e la presenza  dell’UNVS 
rappresentata dalla Sezione Santa Tecla. Lusiana Sait-
ta, presidente dell’ArcHimete Rugby, ha aperto la ma-
nifestazione sottolineando l’importanza della corretta 
nutrizione partendo dai più piccoli, attraverso una sana 
pratica sportiva che può nascere soprattutto da una di-
sciplina come il rugby che educa al fair play e a tutti quei 
valori per una crescita importante. Concetto ribadito an-
che da Gaetano Caserta, presidente del Panathlon Club 
Siracusa e dirigente dell’UNVS Sezione Santa Tecla, due 
Benemerite del CONI che portano avanti da sempre de-
terminati princìpi legati allo sport, alla salute e anche al 
fair play.
Un concetto che attorno alla pallaovale ha una valenza 
maggiore, proprio per la cultura che da sempre caratte-
rizza questa disciplina. Ecco perché il Presidente regio-
nale FIR Gianni Saraceno e Orazio Arancio (Ambasciato-
re dello sport per la Sezione Santa Tecla di Carlentini ed 
ex rugbista di livello, oggi presidente della Commissio-
ne Nazionale tecnici del CONI) hanno ribadito quanto il 
rugby sia da sempre formativo  per tutte le generazioni, 
nonostante le difficoltà legate al fatto che non sempre si 
riesce a far svolgere questa attività come occorrerebbe 
fare, in parte per la mancanza di fondi, ma anche di spazi 
idonei e una conoscenza dello sport stesso che merita di 
ampliarsi. Significativi sono stati gli interventi del dieti-
sta Damiano Carbone (specializzato in patologia clinica, 
alimentazione sportiva, dieta in età pediatrica e gravi-
danza) e dell’avvocato Annamaria Motta, nonché presi-
dente di Acto Sicilia (Alleanza contro il tumore ovarico). 

Il basket nei 
centri CAMPP 

La “Millesimi” riparte

Cecinesi in evidenza 
alla mezza maratona

A Zanella quel 
che è di Zanella

CERVIGNANO

RIETI

CECINA
MASSA

I soci Roberto della Sezione di Cervignano Roberto To-
mat e Sandro Cengarle da diversi anni stanno portando 
all’interno dei centri CAMPP della Bassa friulana il gioco 
della pallacanestro.
Una ventina di ospiti dei centri sono coinvolti nell’acqui-
sire i fondamentali della disciplina sportiva ma soprat-
tutto nell’imparare a lavorare in squadra, nel rispettare 
i tempi e nello svolgere un’attività fisica gratificante e 
coinvolgente. Questo avviene anche grazie alla disponi-
bilità dell’Amministrazione comunale di Bagnaria Arsa 

Il mondo sportivo di Rieti ha vissuto a fine maggio un 
momento di grande emozione, rappresentato dalla ri-
costituzione della sezione provinciale “Carlo Millesimi” 
dei Veterani dello Sport.
L’incontro che ha dato nuova spinta alla sezione reatina 
si è tenuto presso il Museo “Saletta dei Ricordi” a San 
Gregorio di Cantalice, ha visto la partecipazione di spor-
tivi e cittadini uniti per celebrare i valori dello sport.
L’inaugurazione della Sezione “Carlo Millesimi” è av-
venuta dopo il saluto del Presidente e dal direttore della 
“Associazione Culturale Saletta dei Ricordi”, nonché dal 
fondatore del Museo. A seguire, gli auguri fatti pervenire 
da Leonardo Mario D’Alessandro, Presidente del Circo-
lo Soci Torino FC 1906. Tutti hanno voluto sottolineare 
l’importanza della rinascita della sezione veterana. Pre-
senti alcuni ospiti d’onore: Luigi Simeoni, primo cestista 
reatino ad aver militato in serie A, Luciano Pistolesi, De-
legato Provinciale CONI.  
Durante l’evento, è stato presentato anche il nuovo Con-
siglio Direttivo della Sezione formato dal Presidente 
Andrea Strinati, dal suo vice Antonio Tavani, dai Con-
siglieri Umberto Fusacchia, Stefania Santarelli, Roberto 
Bellosono. Luciano Pistolesi è il Revisore dei conti, Luca 
Chiaretti il Tesoriere, Gabriella Cavoli la Segretaria. Con 
compiti di direttore artistico si è affiancato Enrico Di Si-
sto. La rinascita della sezione provinciale di Rieti “Carlo 
Millesimi” UNVS rappresenta un nuovo inizio, un’occa-
sione per rivivere i fasti del passato e guardare con ot-
timismo al futuro. Questo progetto mira a consolidare 

Per un errato titolo nell’ultimo numero de “Il Veterano 
dello Sport” (e nei social) siamo involontariamente in-
corsi in una svista nel titolo del pezzo dedicato al Torneo 
di tennis  “Per Tommy” organizzato negli scorsi mesi 
dalla Sezione di Massa, attribuendo la vittoria alla se-
conda classificata Antonella Zuccaro. In realtà nella fi-
nalissima del torneo ha vinto Daniela Zanella che ha pie-
gato la pur degna avversaria per 6/3 6/1, conquistando 
la bella coppa messa in palio (vediamo ritratta al centro 
la vincitrice vestita in beige con in mano il trofeo trico-
lore) ed aggiudicandosi per la seconda volta il torneo. 
Ci scusiamo con il Presidente della Sezione “Bacchile-
ga Targioni” Enrico Giovanni Barsotti e con la simpatica 
socia-campionessa.
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che mette a disposizione gratuitamente la palestra di 
Sevegliano. La Sezione di Cervignano, anche grazie alle 
donazioni di alcuni soci, ha acquistato un paio di canestri 
mobili, per agevolare lo svolgimento di questa attività.
In occasione della gara tra la Gesteco di Cividale e la No-
vipiù di Casale Monferrato, alcuni giovani atleti, accom-
pagnati dai loro istruttori, hanno assistito alla gara. Per 
la cronaca la squadra di Cividale ha vinto nettamente e si 
è conquistata la permanenza nel campionato nazionale 
di A2 e la partecipazione ai play off scudetto.
Il Presidente della Gesteco, Davide Micalich, ha conse-
gnato agli ospiti il poster della squadra con le firme dei 
giocatori mentre il past President e socio Roberto Tomat 
ha donato alla Gesteco il gagliardetto della Sezione.

Presenti anche il gruppo dei Cicloamatori Leontinoi, con 
bici e divise da atleta, giunti appositamente da Lenti-
ni dopo uno dei consueti tragitti del week-end lungo le 
strade della provincia. All’’incontro, terminato con al-
cune prove di rugby sul campo adiacente alla sala con-
vegni e ha preso parte anche il sindaco Francesco Italia.

il legame tra i veterani e la comunità, promuovendo lo 
sport come strumento di inclusione e crescita personale.
“Rieti ha una grande tradizione sportiva e la Sezione 
UNVS rappresenta un patrimonio inestimabile – ha di-
chiarato il Presidente Strinati – la ripresa intende ren-
dere omaggio ai nostri campioni e ispirare le nuove ge-
nerazioni a seguire i loro passi.”

Alla Mezza Maratona di Genova hanno preso il via quat-
tro bravi podisti cecinesi che, all’ombra della “lanter-
na”, hanno difeso con grande animosità i colori della 
Sezione di Cecina, con Alberto Bernardini che, tra l’altro, 
ha conquistato l’ambito Tricolore UNVS per la categoria 
M65 con la soddisfazione di salire sul gradino più alto 
del podio. Ma non è finita qui perché, sempre per la ras-
segna valida per i tesserati UNVS Maurizio Cecconi si è 
classificato al secondo posto nella categoria M50, me-
desimo piazzamento quello conseguito da Giancarlo Ti-
nagli tra gli M70 ed infine Luca Lecci è risultato terzo tra 
gli M55. Al di là della classifica riservata ai soci UNVS di 
seguito sono i risultati conseguiti dai quattro alfieri dello 
sport amatoriale cecinese a livello assoluto e di catego-
ria: Bernardini - Cat. M65 – 1h57’14” – 1395° assoluto 
e 36° di categoria su 66; Cecconi - Cat. M50 – 1h40’32” 
– 698° assoluto e 112° di categoria su 299; Lecci - Cat. 
M55 – 1h44’25” – 871° assoluto e 78° di categoria su 
202; Tinagli – Cat. M70 – 2h28’11” - 1978° assoluto e 
24° di categoria su 25. Per quanto riguarda il Campiona-
to Nazionale UNVS categoria femminile SF40, ha vinto  
Laura Viganò. Nella SF45 prima Stefania Cavanna. Nella 
SF50 vince Consuelo Rapa,  in quella SF55 affermazione 
di Paola Frezza.
Nelle categorie maschile SM75 vince Gianfranco Chia-
randa. Nella SM70 il primo posto va a Sergio Gelli. Nella 
SM65 vince Alberto Bernardini. Nella SM60 primo posto 
per Santino Maccagnan. Nella SM55 vince Marco Russo. 
Nella SM50 primo posto per Alessio Masoni.
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Si è svolta per il secondo anno consecutivo l’iniziativa 
“Thailand studio sport cultura” organizzata dalla Se-
zione UNVS di Roma “Nai Khanom Tom” Sport e Cultura 
che ha portato i soci della sezione, gli appassionati dello 
sport e gli amanti dei viaggi in Thailandia per visitare le 
città di Bangkok, Ayutthaya e Pattaya.
“Si è trattato – dichiara il Presidente della Sezione Fe-
derico Conti – di un evento che ha fatto riscontrare un 
ottimo successo e che ha visto la partecipazione di ben 
31 persone provenienti da tutta Italia, il doppio della pri-
ma edizione del 2023. Un’ iniziativa che nel 2024 che ha 
visto la Sezione UNVS di Roma impegnata in più even-
ti in terra Thailandese, dalle visite guidate nei templi e 
luoghi di interesse alle visite delle fantastiche isole, dal-
la partecipazione nell’organizzazione di un Campionato 
internazionale di Muay Thai a Patthaya che ha visto la 
partecipazione di atleti provenienti da ben dieci nazioni 
come Russia, Cina, Nuova Zelanda, Inghilterra, Fran-
cia, Hong Kong, Olanda, Myanmar e ovviamente Italia e 
Thailandia. Tantissime iniziative molto gradite dai par-
tecipanti ma tra le novità a farla da padrona è stata la 
prima partita di calcio internazionale, anzi interconti-
nentale, organizzata da una Sezione UNVS.
Nella città di Pattaya infatti, il Presidente della Sezione 
aveva già programmato e pubblicizzato da tempo una 
partita di calcio patrocinata da UNVS tra i rappresentanti 
della Sezione romana ed una rappresentativa di fighters 
calciatori thailandesi, iniziativa mirata all’onorevole 
scopo di creare una raccolta fondi per aiutare i bambini 
di Rawai, un piccolo villaggio di pescatori, nella provin-
cia di Puket nella Thailandia del sud.
L’iniziativa si è rivelata un successo e la quota raccolta 
tra le donazioni della raccolta fondi precedentemente 
avviata in Italia e le donazioni dei soci della Sezione è 
stata interamente devoluta in beneficenza a favore dei 
bambini. “L’iniziativa “Thailand 24” non è stato solo un 
viaggio – dice Conti – ma è stata una rappresentanza re-
ale di quello che UNVS vuole trasmettere e promuovere 
con le sue iniziative: passione, amicizia, unione, espe-
rienze, valori e quest’anno anche l’iniziativa benefica, 
questo ci dà sia la gioia nell’organizzare, sia la forza e la 
volontà farlo ancora. Consolidando un tessuto sezionale 
sempre più coeso e attivo”.                                                           

Il 7 aprile 2024 presso la piscina comunale Rosi (Ba-
stia) di Livorno si è svolta la manifestazione denominata 
“Zenith in onda 2024”  con la partecipazione di atle-
ti con disabiltà provenienti da tutta la toscana. L’Unio-
ne Veterani dello Sport attraverso la sezione di Livorno 
è stata presente alla manifestazione con il  Presidente 
Cesare Gentile e dal consigliere Silvestro Contessa. Non 
sono mancati momenti di vera commozione nel vedere 
nuotare questi ragazzi di cui alcuni con disabilità grave. 
Occasioni per riflettere. La presenza dei veterani è sta-
ta particolarmente apprezzata dagli organizzatori e da 
alcuni atleti tra cui Davide Simoni Campione del Mondo 
Special Olimpics socio della Sezione livornese che non ha 
mancato di accogliere UNVS calorosamente.      

Grande partecipazione di pubbli-
co  all’inaugurazione della mostra 
a cielo aperto “Nell’Olimpo. Sto-
rie di campioni di un territorio” 
è dedicata ad atleti e tecnici della 
provincia di Cuneo che negli anni 
hanno partecipato ai Giochi Olim-
pici e Paralimpici, promossa dalla 

La Sezione imolese prosegue nel 
suo impegno a favore dei giova-
ni con la ripresa e il rilancio dei 
campionati studenteschi. Dopo il 
successo del 1° Torneo di pallavolo 
femminile “Dante Mazzucca” e del 
1° Torneo di pallacanestro maschile 
“Gianni Zappi” disputati a novem-
bre 23, si è pensato di istituire, in 
collaborazione con l’Ufficio Sport 
del Comune e con l’aiuto concreto 
dell’Atletica Imola Sacmi AVIS il 1° 
Memorial “Graziano Sentimenti” 
per ricordare il mitico allenatore 
che per decenni ha curato la prepa-
razione di tantissimi atleti, prima 
con la Capri, poi con la Cooperatori 
e la Sacmi, chiudendo la sua attivi-
tà con l’Atletica AVIS Imola. Le gare 
riservate alle categorie allievi e al-
lieve, juniores maschili e femminili 
degli Istituti superiori e a cui han-
no aderito il Polo Liceale, il Paoli-
ni- Cassiano e lo Scarabelli-Ghini 
si sono disputate ai primi di aprile 
sulla pista e le pedane dello Stadio 
Comunale nelle specialità: ostaco-
li, velocità, mezzofondo, getto del 

Roma

Livorno

Cuneo

Imola

Thailand studio, sport, cultura

Zenith in onda

Una bella mostra

Il Memorial Sentimenti
rilancia gli studenteschi

Livorno
Infranto il record

indoor Rowing
L’Hotel Marinetta di Marina di Bibbona 

ha ospitato il Campionato del Mondo di 
Remorgometro sulla distanza delle 24 

ore che ha visto la partecipazione di 20 
atleti provenienti da tutta Italia com-

preso il socio livornese Mauro Martelli 
(tra l’altro anche l’organizzatore della 

manifestazione). Il record da battere 
di km.387,878 (che era detenuto dalla 

squadra francese) è stato battuto dalla 
squadra italiana capitanata da Mauro 

Martelli effettuando in 24 ore ben  
416,368 chilometri! L’Unvs era presen-

te con il Presidente UNVS di Livorno 
Cesare Gentile e il Presidente UNVS di 

Collesalvetti Maurizio Ceccotti.
Molti i sostenitori che hanno parteci-

pato unitamente alle autorità cittadine 
alla festosa premiazione degli atleti.                                   

Liguria
Marco Giancarlo nuovo 

Delegato Regionale
Marco Giancarlo, iscritto dal 2007 alla 
Sezione “Rinaldo Roggero” di Savona 
dove ha ricoperto a lungo e fino all’a-

prile 2024 il ruolo di Presidente del 
Collegio dei revisori dei conti, classe 
1943, originario di Borgo Valsugana 

è stato nominato nuovo Delegato 
Regionale della Liguria. Prende il 

posto di Floriano 
Premoselli che ha 
rassegnato le sue 

dimissioni non 
potendo più dare 
l’appoggio voluto 

alla nostra Unione. 
Marco Giancarlo 

è componente del 
Consiglio  Regio-

nale del CONI Liguria  in quota alla 
Federazione Italiana Pallapugno. E’ 

vice presidente del Centro Provinciale 
Sportivo Libertas Savona. Stella di 

bronzo per meriti sportivi, ha ottenuto 
anche la Stella d’oro della Libertas per 
meriti sportivi ed il distintivo d’argento 
della UNVS. DI Professione Geometra, 
è stato per 20 anni Direttore tributario, 
capo del reparto gestionale del catasto 
di Savona fino al 2004. Entra nel nove-
ro dei Delegati UNVS con il compito di 

sostenere e propiziare la crescita delle 
Sezioni liguri.                                   

peso, salto il alto, salto in lungo e 
staffette 4x100. Sono stati premiati 
con medaglie i primi tre classifica-
ti di ogni gara e con targhe gli isti-
tuti. Al primo istituto classificato 
è stata consegnata una splendida 
coppa che, avrà in futuro carattere 
itinerante e che quindi dovrà essere 
rimessa in palio nelle prossime edi-
zioni; tutti i premi sono stati donati 
dalla Sezione imolese dei Veterani. 
Nelle premiazioni si sono alternati 
i dirigenti dell’Ufficio Sport e il Vi-
cesindaco e Assessore alla scuola, 
arch. Fabrizio Castellari, da sem-
pre grande sostenitore dell’atletica 
leggera. La manifestazione è stata 
apprezzata da studenti ed inse-
gnanti per cui, visto il successo e 
l’apprezzamento, Mazzini e Betti-
ni, presidente e vicepresidente del-
la sezione si stanno già impegnando 
per dare vita la seconda edizione nel 
prossimo 2025. La Sezione imolese 
ringrazia i volontari dell’Atletica 
Imola Sacmi AVIS e il Gruppo cro-
nometristi della Sezione Imolese 
della F.I. cronometristi.                                                                  
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fondazione CRC in collaborazione 
con il CONI Piemonte ed è a cura 
dell’associazione Art.ur. Nei mesi di 
luglio ed agosto si trasferirà ad Alba 
e successivamente a Mondovì fino 
a fine ottobre. L’iniziativa è stata 
fortemente voluta da Claudia Mar-
tin, Consigliera della Fondazione, 
Delegata Provinciale CONI e socia 
della Sezione UNVS di Cuneo. Tra i 
personaggi ricordati Elisa Balsamo 
e Diego Colombari Ambasciatori 
UNVS.
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Piena riuscita presso la Sala Tripe-
pi dell’Istituto Tecnico Tecnologico 
“Allievi-Sangallo” di Terni per l’in-
contro finale che la Sezione di Terni 
dell’UNVS ha organizzato nell’am-
bito del Progetto “Vogliamoci 
Bene”, progetto che ha coinvolto 
negli scorsi mesi oltre 800 ragazzi, 
inviando degli esperti nelle scuole, 
parlando di salute, attivando delle 
simpatiche camminate dei ragazzi 
all’aria aperta. Oltre che a stimo-
larli all’invio di elaborati sui temi 
affrontati: la pratica sportiva, la 
corretta alimentazione, il cyberbul-
lismo. Hanno preso parte all’incon-
tro nella affollatissima aula gremita 
di ragazzi Cinzia Fabrizi Dirigente 
Scolastico ITT, Viviana Altamura 
Assessore alla Scuola del Comu-
ne di Terni e il collega  dello sport 
Marco Schenardi, Mauro Esposito 

Si è svolto a Catania il Campionato mondiale dello sport 
d’Impresa. Tre le società partecipanti: APS-UNVS G.Toc-
co  39  di Lentini , BSG AllianzKoln Weib-Blau e Dillinger 
Saarstahl Kicker. Incontri appassionati e pieni di agoni-
smo sportivo, con qualche spunto di tecnica e voglia di 
vincere. Alla fine degli incontri in programma la società 
che ha realizzato più punti è stata proprio la squadra di 
Lentini la quale si è aggiudicata il titolo 2024.
Al termine della manifestazione, a cui hanno partecipato 
le autorità sportive locali, il Delegato area Sud per il Cal-
cio Camminato Giovanni Tocco ha riproposto la candi-
datura della Sicilia per ospitare un’altra manifestazione 
di successo per il prossimo anno.

Il 22 marzo scorso, presso l’Au-
ditorium del Parco della Scienza è 
stata presentata la nuova Sezione 
di Teramo “Interamnia UNVS Val-
ter Di Mattia”. Una sala gremita 
di uomini e donne del panorama 
sportivo, culturale e sociale tera-
mano ha accolto con entusiasmo 
la nascente sezione. Erano presen-
ti al tavolo dei relatori il Sindaco 
di Teramo Gianguido D’Alberto, il 
Presidente della Sezione “Giulio 
Onesti” di Roma Andrea Frateiacci, 

Terni

Lentini - Calcio camminato

Teramo

Assieme a centinaia di ragazzi

La Tocco 39 di Lentini
prima nel Mondiale 
Sport d’Impresa

Inaugurata la Sezione
Interamnia “Valter di Mattia”

della Direzione Scolastica Regiona-
le, Giocondo Talamonti, Delegato 
Regionale UNVS. A fare gli onori di 
casa Pietro Pallini, Presidente della 
Sezione UNVS di Terni, che ha in-
trodotto l’interessante relazione di 
Giuseppe Fatati Presidente dell’I-
talian Obesity Network. Il ricerca-
tore nell’arco del progetto ha dato 
vita a molti qualificati interventi in 
vari contesti, scuole comprese, for-
te delle sue conoscenze sulla lotta 
all’obesità infantile e all’approccio 
dei giovani alla pratica sportiva per 
combattere la sedentarietà. A se-
guire le premiazioni degli elabora-
ti migliori pervenuti dalle 47 classi 
coinvolte e le conclusioni di Dome-
nico Ignozza Presidente Regionale 
CONI. L’incontro si è concluso con 
una applauditissima performance 
dell’attore Stefano de Majo.

Piombino
Calcio balilla

una vera passione
Ancora un successo il Torneo 2024 di 
Calcio Balilla giunto all’ottavo anno e 

svoltosi presso il Circolo Parrocchiale 
San Francesco.

Organizzato dalla delegazione CSI di 
Piombino con oltre 40 partecipanti: 12 
coppie categoria Senior e 10 categorie 

Junior fino a 12 anni.
Nella categoria senior si sono impo-

sti Valerio Sessini e Manuele Attinà 
superando in finale la coppia Francesco 
Radesca e Fra’ Simone. per la categoria 

Junior il primo posto è andato a David 
Baldini e Niccolò Napoleoni battendo in 

finale Mia Toncelli e Vanna Barzotti.
Anche quest’anno la Sezione UNVS 

“F.Agroppi 1972” ha partecipato attiva-
mente per la buona riuscita del torneo 

partecipando con i suoi soci e fornendo 
le coppe assegnate ai primi classificati.

Cuneo
Quattro passi all’ombra

Il 10 giugno è stata organizzata a Borgo 
San Dalmazzo la settima edizione della 

“4 Passi All’ombra Del Campanile”, 
manifestazione sportiva non agonistica 
a carattere ricreativo, nella quale, lungo 

un percorso di 6 km., i partecipanti si 
sono cimentati di corsa, camminando, 

con le tecniche del Nordic Walking 
o Fitwalking. L’evento ha goduto del  

patrocinio dei Veterani dello Sport della 
Sezione Luigi Pellin di Cuneo.

Pordenone
Paola Zelanda Cavaliere
La Presidente di Pordenone Paola 

Zelanda è stata nominata Cavaliere 
della Repubblica durante una solenne 

premiazione nella sua città dove è nota 
per l’intensa attività in

campo sociale e sportivo.

accompagnato dal Vice Presidente 
Gabriele Baldoni, il Delegato Re-
gionale Abruzzo Christian Del Pinto 
e rispettivamente il Presidente e il 
Vice Presidente della nuova Sezio-
ne Davide Mastroianni e Adalino Di 
Marcantonio. Ha condotto Lorena 
Sistilli, addetta stampa sezionale. 
“Come amministrazione non pos-
siamo che essere felici di presen-
tare la nuova sezione dell’UNVS a 
Teramo – ha dichiarato il Sindaco 
di Teramo Gianguido D’Alberto. Un 

appuntamento che assume una doppia rilevanza sia per 
gli scopi che si prefigge l’’UNVS, che vanno dal tenere 
vivi lo spirito e la passione per lo sport alla collaborazio-
ne non solo con le Federazioni e le associazioni di cate-
goria, ma anche con gli Enti Locali e le scuole per la pro-
mozione delle attività sportive, sia per la scelta della sua 
intitolazione a Valter Di Mattia, che ha rappresentato un 
pezzo importantissimo della storia sportiva della   città e 
dell’intera regione, riconosciuto a livello nazionale.
“Ho trovato una atmosfera serena e una grande parteci-
pazione del mondo sportivo e associativo – ha affermato 
Andrea Frateiacci. Un grazie alla sezione di Teramo per 
l’invito. Grazie alle competenze il Direttivo, riuscirà a 
fare aggregare un gran numero di soci”.
“L’inaugurazione della Sezione di Teramo rappresenta 
un grande passo in avanti per l’intero territorio nell’ot-
tica dell’organizzazione di futuri momenti d’incontro 
tra il mondo dell’associazionismo sportivo, sia agonisti-
co sia amatoriale, quello culturale e quello proveniente 
dal mondo della scuola – ha invece affermato il Delegato 
Regionale UNVS  Christian Del Pinto. Questo non è che il 
punto di partenza, sia per la Provincia di Teramo sia per 
la Regione Abruzzo, dove si sta già lavorando per inau-
gurare nuove sezioni, seguendo proprio l’esempio della 
nuova sezione Interamnia U.N.V.S. “Valter Di Mattia”.
Fanno parte del Direttivo della nuova Sezione i consi-
glieri Rita Catelli (segretaria), Francesco Donadei, Mar-
zia Catitti e Christian Simonella. Lorena Sistilli è l’ad-
detta stampa. “L’eterogeneità di un direttivo composto 
da uomini e donne che provengono dal mondo dello 
sport, della cultura e del sociale di Teramo ci permetterà 
di lavorare sul territorio in maniera capillare e 360° gradi 
– ha detto Davide Mastroianni. L’intitolazione a Valter 
Di Mattia rappresenta un onore e una grande respon-
sabilità per tutti noi. Ringrazio i figli per averci dato la 
possibilità di ricordare il papà attraverso le nostre future 
iniziative”.
Il logo della sezione è stato rielaborato dal noto fu-
mettista teramano di fama internazionale Carmine Di 
Giandomenico. Tra i presenti Ivan Piccioni (campio-
ne italiano paraplegico di acrobazia in aliante), Franco 
Chionchio (ex capitano della Nazionale Italiana di Pal-
lamano e Presidente Lions Handball Teramo), Angelo 
Limoncelli, Cristina Covaci, (Lions Handball Teramo); 
l’Atletica Gran Sasso Teramo; l’Atletica Vomano (Alfon-
so Di Bonaventura, Scocco Berardino), Danilo Mincioni 
(Biliardo); Alfonso Pepe (Capitano Città di Teramo 1913), 
Emanuele Ferraioli (Vice Capitano Città di Teramo 1913),  
Antonio Paoluzzi (Direttore Generale Città di Teramo 
1913), Romolo De Baptistis (Dirigente Città di Teramo 
1913), Marco Pomante (Allenatore Città di Teramo 1913), 
Vincenzo Vespa (Vice allenatore Città di Teramo 1913), 
Gianni Di Giacomo (Preparatore Portieri Città di Tera-
mo 1913), Federico Petrarca (Preparatore Atletico Città 

di Teramo 1913); Massimo D’Aprile (Presidente FC Bo-
lonis); Luigi Di Battista (Presidente Notaresco Calcio), 
Piero Natale (Presidente Associazione ANSMES Regio-
nale), Normanno Di Gennaro (Campione Mondiale di 
Duathlon Sprint), Angelo De Marcellis (Presidente CSI 
Teramo), Marco Pace (Vignettista). “Non può che far-
ci piacere che la sezione dell’UNVS di Teramo sia stata 
intitolata a nostro padre – dichiarano Luca Di Mattia, 
insieme alle sorelle Sara e Annamaria – ed è per questo 
che siamo ancor più orgogliosi di quanto ha fatto nostro 
padre per la città di Teramo”.
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Tutto lo sport ma anche il sociale e la cultura sabato 23 
marzo presso il teatro tenda di Fabrica di Roma dove si 
sono svolte le premiazioni con la consegna delle bene-
merenze ai valorosi dello sport, alla memoria, alle ec-
cellenze, alla cultura e il sociale. Sono stati selezionati 
con cura gli atleti, i dirigenti, i tecnici e le associazioni 
del  territorio. Erano presenti gli alti rappresentanti dell’ 
UNVS di Civita Castellana, quali il presidente Luciano Di 
Genova, il vice presidente Raimondo Mattei, la segretaria 
Marzia Granari, il tecnico Roberto Appetecchi, il tecnico 
Cristiano Pioli, il tecnico Maurizio Vidualdi, il dirigen-
te Sergio Piano. Per le altre istituzioni erano presenti il 
presidente del Panathlon distretto di Viterbo Alessandro 
Pica, il presidente della sezione UNVS “Giulio Onesti” 
Andrea Frateiacci, il prof. Carmelo Mandalari docente di 
università di Tor Vergata, il dott. Claudio Ricci sindaco di 
Fabrica di Roma. Qualificato l’elenco dei protagonisti: il 
maestro di judo Silvano Petti, la campionessa di karate 
Clelia Appetecchi, il campione di karate Michele D’Ovi-
dio, quelli di Kick boxing Daniele Pulimanti, Daniele Ci-
mini, Marco Aniballi e il tecnico marzialista Andrea Del 
Vescovo. Nonché i tecnici del rugby, Chiara Francucci, 
Andrea Alessandrini, Giorgia Serafinelli, Davide Dattilo, 
Tiziana Abballe, Luca Fantera, Osvaldo Pichilli, Sergio 

La sezione Guido Calvi Bergamo, ha 
dato vita alla seconda finale dei tor-
nei di calcio in quel di Gorlago BG 
nell’ambito del 34° Trofeo Ferra-
menta Individuale Bonacina riserva-
to alla categoria Juniores U19. Nono-
stante la serata fredda e piovosa un 
folto pubblico ha gremito la tribuna 
per sostenere le proprie squadre. Le 
due finaliste Torre De Roveri e Bol-
tiere hanno dato vita ad una gara av-
vincente. I gol sono stati tutti segnati 
nel primo tempo, ma il risultato è 
stato in bilico fino al 95’ al fischio 
finale della partita. La squadra del 
Boltiere si è aggiudicata questa edi-
zione del trofeo Bonacina col risulta-
to di 2 - 1. Oltre le coppe consegnate 
alle due squadre finaliste, ricono-
scimenti sono stati consegnati ai 
due allenatori, alla terna arbitrale e 
alla società Gorlago per l’ospitalità e 
concessione dell’impianto sportivo.

Dopo aver dato vita ad una serie di bellissime iniziative 
che hanno incrementato la passione per lo sport coin-
volgendo moltissimi neofiti di varie discipline e allarga-
to nel contempo la cerchia dei soci, la Sezione bassanese, 
sempre nell’ambito del progetto “Pillole di sport”in-
ventato e promosso dalla vicepresidente Cinzia Arca-
mone, ha organizzato un’uscita di sci di fondo che si è 
svolta sabato 9 marzo, aperta a tutti i soci e ai loro amici 
e familiari (pervia iscrizione) Questa disciplina olimpica, 
molto conosciuta nel nord Europa e che all’Italia ha por-
tato sempre grandi soddisfazioni, è stata proposta ai soci 
in un bel pacchetto che ha  compreso: noleggio completo 

Civita Castellana

Bergamo

Bassano

Sul palco
sportivi di rango

A Boltiere
la finalissima

Insieme sulla neve con lo sci di fondo

Tivoli
Una nuova Sezione per 

guardare al futuro
Grazie alla volontà di un gruppo di 

atleti, agonisti, dilettanti, appassionati 
e semplici sportivi per diletto ha preso 

vita un evento che ha valorizzato una 
visione sportiva e sociale in seno 

all’UNVS. L’occasione per onorare 
la memoria dell’ Ispettore del NOCS 

Samuele Donatoni caduto nell’adem-
pimento del dovere, Medaglia d’Oro 
al Valore Civile.  Nasce quindi Roma 

la Sezione UNVS “Samuele Donatoni 
- Medaglia d’Oro al Valore Civile” di 
Tivoli, rappresentata dal Presidente 

Roberto Morganti e dal Presidente 
Onorario Silvia Pittueo (ex moglie 

dell’Ispettore Donatoni). Costituitasi il 
15 dicembre 2023 in occasione della 

presentazione della Sezione UNVS 

“Paolo Pasquali” di Canale Montera-
no e ratificata nel mese di gennaio 

del 2024, la Sezione UNVS “Samuele 
Donatoni” ha già partecipato attiva-

mente ad eventi di rilevanza nazionale 
come ad esempio il tavolo “Patto Sport 
Educativo” stretto presso la Parrocchia 

di Santa Rita da Cascia nel quartiere 
Casalotti di Roma. Un patto formativo 

questo che, dal territorio andrà a coin-
volgere capillarmente a tutti i respon-
sabili e formatori nazionali dello Sport 

e del Sociale promosso dal Dr. Pietro 
Fargnoli e sostenuto dal Vescovo di 

Civitavecchia, Tarquinia e Porto-Santa 
Rufina S.E. Giarrico Ruzza.

Presenti alla costituzione della Se-
zione Donatoni il Rappresentante del 
Presidente Nazionale dell’UNVS per 
il Lazio dott. Vito Tisci, il Presidente 
della Sezione UNVS “Giulio Onesti” 

Andrea Frateiacci e Massimiliano De 
Cristofaro, Presidente della Sezione 

“Roma Capitale” che ha invitato la 
neo-sezione a partecipare con i suoi 

fondatori all’evento nazionale “3° 
Invictus Day, Mandela from Roma 

Capitale” il 18 luglio prossimo.

Sempre avanti con mille iniziative
CERVIGNANO

Si è svolta a fine marzo l’assemblea 
dei Soci della sezione Ernesto Pia-
ni di Cervignano del Friuli presso 
la Sala Convegni del Centro Civico. 
Occasione per una ampia parteci-
pazione che ha permesso l’occa-
sione per un utile  scambio di idee 
sui progetti programmati. Alla ri-
unione ha partecipato anche il de-
legato comunale Carlo Ballarin che, 
nel suo intervento, ha illustrato 
brevemente lo stato degli impian-
ti sportivi comunali e ha portato il 
saluto del Sindaco Andrea Balducci, 
impegnato contestualmente in una 
importante iniziativa istituzionale. 
La seduta si è aperta con la relazio-
ne del Presidente Giorgio Comis-
so sull’attività svolta nello scorso 
anno e con la successiva illustra-
zione dei dati relativi al rendiconto 
di cassa che hanno fatto registrare 
un saldo attivo, grazie sia ai contri-
buti erogati dalla Amministrazione 
comunale che alle donazioni di di-
versi soci, finalizzate a supportare 
importanti iniziative sociali. Quin-
di, dopo l’approvazione di questi 
dati, il Presidente Giorgio Comisso, 
rimarcando la peculiarità della se-
zione che da molti anni ormai si de-

dica ai giovani, ai “meno giovani” e 
alle disabilità del proprio territorio, 
ha illustrato il programma 2024 
che vedrà la Sezione impegnata su 
diversi fronti. Nella discussione che 
è seguita sono intervenuti diversi 
soci tutti a sostegno delle iniziative 
proposte. Ultimati gli argomenti di 
carattere ufficiale, la seduta è pro-
seguita con la consegna di una serie 
di riconoscimenti ai soci più anziani 
e con la richiesta di quattro nuove 
iscrizioni. 
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Rughi. Qualificate “Le eccellenze dello sport”: Alessan-
dro Corazza, Ermanno Todini, Giovanni Bartone, Rober-
to Ciappici, Roberto Rossi, Patrizio Carosi, Jacopo Scia-
manna, Ottavio Macino. Gli atleti meritevoli:Massimo 
Ferri, Mattia Lemme, Valerio Paolo Agostinelli, Andrea 
Loppi, Simone Stinchelli, Alberto Scaglione, Eduard A. 
Recalo, Troy Perfetti, Davide A. Diac, Cristian Bottini, 
Matteo Loppi, Marco Innocenzi, Leonardo Alessandrini, 
Flavio M. Agostinelli, Valerio F. Diac. Il premio alla me-
moria (con toccanti momenti di commozione durante la 
consegna dei premi) è andato a Angelo Gelsomini me-
daglia olimpica nella lotta, Gianfranco Cingolani maglia 
azzurra della boxe, Giovanni Briasco dirigente sportivo, 
Luciano Anselmi dirigente sportivo. Le Società sportive 
premiate il Rugby Civita Castellana u6, un8, u10, u12,  il 
Team combat Pioli, l’ASD Combat , l’ASD Magen Aca-
demy. Il Premio per il sociale è andato alla Croce Rossa 
Italiana, Caritas, Ass. Naz. Carabinieri, AVIS, Protezione 
Civile, Ass. Naz. Arma di Cavalleria, Ass. Naz. Polizia di 
Stato. Grande interesse particolare dimostrato da Marco 
Recalli ufficio stampa di Mediaset, un ringraziamento a 
Sandro Epifani per la ripresa video e la fotografia, Ro-
berto Caccetta per l’addobbo floreale del palco.   

di tutta l’attrezzatura necessaria (sci,scarpe, bastonci-
ni), entrata in pista, 2 ore di maestro federale abilitato, 
pranzo completo. Il tutto si è svolto nel Centro Fondo di 
Campolongo (Altipiano di Asiago località Rotzo) presso 
il Rifugio gestito dalle famiglie Mosele-Stefani atten-
te custodi e promulgatrici di questo sport sull’Altipia-
no. In alternativa allo sci di fondo è stata proposta, nel 
medesimo pacchetto, una passeggiata con le ciaspole da 
compiere su un tracciato sicuro e segnato che ha portato 
i nuovi e vecchi soci bassanesi fino al Forte Campolongo, 
teatro di sanguinosi scontri risalenti alla Grande Guerra.
“Questa giornata – dice la vicepresidente – è stata fan-
tastica sia perché il tempo ci ha assistito, sia per l’en-
tusiasmo mostrato dai partecipanti per questa disci-
plina così completa. È stata pensata come una giornata 
di benessere personale, aggregante e sociale. Una bella 
giornata di sport all’aria aperta dove si è potuto godere 
di un territorio che offre tanto, sia dal punto di vista sto-
rico che naturalistico. In particolare un ringraziamento 
va alle famiglie che gestiscono il Rifugio Campolongo e 
tutte le attività ad esso collegate, che in maniera impec-
cabile e professionale ogni giorno curano e proteggono 
questo meraviglioso angolo dell’Altipiano”.
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Bari
A 100 anni dal trionfo di 

Francesco Martino
Francesco Martino: a lui è intestata 

la Sezione dei Veterani di Bari. Fu lui 
cento anni fa, alle Olimpiadi di Parigi 

del 1924, a vincere due medaglie 
d’oro, una individuale negli anelli, 
l’altra a squadre, nella ginnastica. 

Ma di Francesco Martino, morto negli 
anni Sessanta, senza sposarsi, non si 

conosceva molto. Pochissime erano 
anche le sue fotografie e le immagini 

legate a quella edizione dei Giochi.
Così, il Presidente della Sezione, 

Gaetano Campione e i soci del Con-
siglio direttivo, si sono trasformati in 

altrettanti... Indiana Jones, alla ricerca 
di scatti che ricostruissero l’impresa 

olimpica del ginnasta. Spulciando 
tra archivi, collezioni e internet sono 

state recuperate una ventina di inedite 
fotografie, attorno alle quali è stata 

allestita una mostra aperta al pubblico 
all’interno della rassegna Expolevan-

te. Il tutto corredato dal racconto di 
quella edizione die Giochi nella quale 
debuttarono il villaggio olimpico e la 

descrizione via radio delle gare.
Tra i visitatori, anche il Presidente 
Regionale del CONI Puglia, Angelo 

Giliberto e l’Assessore comunale allo 
sport, Pietro Petruzzelli. La mostra 

diventerà itinerante, sarà allestita in 
futuro anche nei circoli sportivi cittadi-

ni, in modo da consentire al maggior 
numero di baresi di ricordare l’impre-

sa di Francesco Martino a cento anni 
dal trionfo nella Ville lumière.

Milano
Solidarietà per Filippo

La Sezione UNVS di Milano, sulla scia 
della scorsa fortunata edizione, ha 

patrocinato anche per il 2024 l’evento 
promosso dal Panathlon Club Milano, 

insieme all’Uni-
versità Bicocca 

e alla società 
U.S Aldini 1930 

Milano ha orga-
nizzato presso 
lo Stadium Bi-

cocca a Milano, 
l’evento bene-
fico a favore di 

Filippo Traldi, il 
bambino affetto 
dalla Sindrome 

di Hunter.

Il 20 marzo 2024, presso la Sala 
“Alba e Luigi Tono” del Civitas Vi-
tae Sport Education Angelo Ferro 
a Padova, si è tenuta una signifi-
cativa manifestazione organizzata 
congiuntamente dai Veterani dello 
Sport e dal Panathlon di Padova.
La serata, guidata dalla presidente 
Silvana Santi, ha visto la partecipa-
zione di illustri ospiti.
La velocista Manuela Levorato, au-
trice del libro “La corsa, le mie ali”, 
ha condiviso con i presenti preziose 
riflessioni: “Il talento da solo non 
basta: è fondamentale la capacità di 
sacrificarsi, di mettersi in discus-

sione ogni giorno e di perseverare”.
Nella serata il campione di nuoto 
paralimpico padovano Francesco 
Bettella ha annunciato la sua par-
tecipazione alla quarta Olimpiade, 
che si terrà a Parigi quest’estate.
L’atleta, classe 1989, ha già da 
tempo iniziato la sua preparazio-
ne. Nel suo palmares, vanta quattro 
ori, otto medaglie d’argento e sette 
bronzi. Francesco ha voluto ringra-
ziare i suoi allenatori, Claudia For-
nasier e successivamente Moreno 
Daga, per il loro prezioso contri-
buto. L’evento al Cvivitas Vitae è 
stata un’occasione straordinaria 

Si è trattato di una vera e propria festa la terza edizione 
de “La Ciclostorica Lastrense”, prima tappa del “Giro 
d’Italia d’epoca”. La manifestazione, che ha visto i par-
tecipanti con biciclette e abbigliamento vintage impe-
gnati in percorsi che hanno attraversato le colline e luo-
ghi storici di Lastra a Signa e dei comuni di Montelupo 
Fiorentino, Scandicci, Montespertoli e San Casciano, ha 
segnato la partecipazione entusiasta di oltre 300 iscritti 
al via alla presenza del Sindaco Angela Bagni, il vicesin-
daco Emanuele Caporaso, il sindaco metropolitano Dario 
Nardella, il delegato fiorentino del Coni Gianni Taccetti e 
il consigliere metropolitano Nicola Armentano, insieme 
a Mauro Caverni del gruppo sportivo Tre Emme e Miche-
la Moretti Girardengo del Giro d’Italia d’Epoca e Leandro 
Becagli della UNVS Le Signe. “Siamo approdati al terzo 
anno – ha spiegato la prima cittadina – e continuiamo a 
sostenere con entusiasmo questa manifestazione perché 
promuove innanzitutto la tradizione sportiva e ciclisti-
ca del nostro Comune. Anche stavolta si è trattato di un 
evento molto partecipato con tanti ciclisti e appassionati 
di questo sport che sono arrivati anche da altre regioni. 
Per Lastra a Signa si è trattato di un momento impor-
tante, grazie soprattutto al grande lavoro dei volonta-
ri e a quello di rete realizzato insieme agli altri comuni 
coinvolti. E’ stata una bella opportunità per immergersi 
nelle bellezze e nella cultura del territorio e nella storia 
del ciclismo lastrigiano e toscano”. Entusiasta Nardella: 
“Il ciclismo è lo sport più romantico che ci sia! A quasi 

L’assemblea annuale dei Soci della 
Sezione Luigi Pellin Cuneo dell’U-
nione Nazionale Veterani del-
lo sport, si è celebrata sabato 16 
marzo 2024 a Entracque nei loca-
li dell’Hotel Tres Etoiles. Alle ore 
11,00 il Presidente di sezione Guido 
Cometto ha dato inizio alla riunio-
ne, chiamando alla Presidenza della 
stessa Piermario Giordano, Pre-
sidente del Parco Alpi Marittime. 
L’incontro dei soci è stata anche 
l’occasione per festeggiare alcuni 
figli dei soci, recenti protagonisti 
di ottime prestazioni nel biathlon a 
livello mondiale. Dopo la disamina 
del nutrito ordine del giorno, alla 
presenza del Sindaco di Entracque 
Gianpietro Pepino e dell’Assessore 
allo sport del Comune di Cuneo Val-
ter Fantino, gli intervenuti hanno 
assistito alla proiezione di un breve 

Padova

Le Signe

Cuneo

Levorato e Bettella
ospiti d’onore

La ciclostorica preludio al grande Tour

I primati nel biathlon
filmato, predisposto dal Vicepresi-
dente Giovanni Aime con materia-
le fornito dai genitori riguardante 
le prestazioni mondiali dei giovani 
campioni cuneesi: Carlotta Gautero, 
due medaglie d’oro alle Olimpiadi 
giovanili 2024 in Corea, un argen-
to ed  un bronzo ai mondiali 2024 di 
categoria; Fabiola Miraglio Mella-
no, argento in staffetta ai mondiali; 
Nicola Giordano e Michele Carollo, 
medaglia di bronzo nella staffetta ai 
campionati mondiali; Martino Ca-
rollo  protagonista di ottimi risul-
tati alla prima stagione tra i senior. 
L’arrivo delle due cugine Carlotta e 
Fabiola (residenti a Entracque) ha 
destato l’ammirazione dei Veterani 
Cuneesi che hanno potuto ammira-
re le importanti medaglie vinte dal-
le ragazze e fare con loro una foto 
ricordo della giornata.

per celebrare lo sport e gli atleti che lo rendono speciale. 
Tra i partecipanti presenti nomi di grande rilievo: Giada 
Carmassi, l’ostacolista che ha affrontato la semifinale 
a Glasgow, Chiara Coltri, la capitana della Nazionale di 
basket in carrozzina, Andrea Cavagnis e Roberto Baldo, 
coordinatori del Centro Nazionale Fiamme Oro di Atle-
tica Leggera.
A rappresentare il CONI Veneto il Presidente emerito 
Gianfranco Bardelle. Al suo fianco Maurizio Schiavon, il 
nuovo presidente del Panathlon Padova e socio dei Vete-
rani dello Sport. Il socio storico della Sezione padovana 
Vincenzo Cappello ha fatto cenno delle sue immersioni 
alla scuola in mare all’Elba con Maurizio Schiavon che 
per la sua bella storia di sport sono un ricordo prezioso, 
creando legami e ricordi indelebili.
La presenza di Francesco Bettella e Manuela Levorato, 
due grandissimi atleti, e di decine di soci veterani e pa-
nathleti ha reso implicito merito al Presidente UNVS Sil-
vana Santi, alla quale è andata la profonda gratitudine 
dei suoi amici per lo straordinario contributo allo sport 
e alla comunità. La sua dedizione come atleta, dirigente 
e promotrice di eventi sportivi ha lasciato un’impronta 
indelebile nella nostra città.
Artefice di Assindustria Sport, il gruppo sportivo di ri-
ferimento a Padova, capace di esprimere una indubbia 
leadership attraverso la capacità di organizzare mani-

100 giorni dalla partenza del Tour De France che, per la 
prima volta nella sua storia partirà da Firenze. Gli amici 
organizzatori hanno dato vista ad una manifestazione 
che ha dato grande lustro a tutta la nostra città”.  La “Ci-
clostorica La Lastrense“ è stata organizzata dal Gruppo 
Sportivo Tre Emme Asd, in stretta collaborazione con il 
Comune di Lastra a Signa, la UISP Firenze e l’UNVS del-
le Signe, patrocinata dalla Regione Toscana, dalla Città 
Metropolitana di Firenze e dai Comuni di Firenze, Lastra 
a Signa, Montelupo Fiorentino, Scandicci, Montesper-
toli e San Casciano Val di Pesa, Campi Bisenzio, Signa, 
Scandicci e dal CONI Toscana. Sono stati  partner anche 
Touring Club Italia e la Fiab.
Il giorno precedente, in onore al Tour de France le ciclo-
storiche avevano partecipato alla Pedalata Giallo Rosa da 
Lastra a Signa a Firenze inserita nel programma “Marzo 
Donna” con fermata “speciale” alla Canottieri Firenze 
per la foto cartolina al Ponte Vecchio.   

festazioni di grande spicco la Santi ha indubbiamen-
te arricchito negli anni la vita sportiva patavina.  Il suo 
ruolo attuale come Presidente della Civitas Vitae Sport 
Education dimostra il suo particolare impegno per uno 
sport inclusivo, che coinvolge atleti di tutte le abilità, che 
si è sempre unito alla condivisione della solidarietà con 
le nuove generazioni.
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Gli studenteschi di atletica leggera

Il Torneo Coka Club di padel

Mazzone protagonista a Parigi

Campioni in mostra Super Boggioni
IMOLA

MASSA

BARI

BASSA ROMAGNA PAVIA

Continua l’impegno della nostra sezione imolese guida-
ta dal presidente Giovanni Mazzini, per la valorizzazione 
del binomio tra scuola e sport.
Dopo il successo organizzativo del ritorno dei ‘Campio-
nati Studenteschi’ (che ha visto andare in scena la prima 
edizione del torneo di pallavolo femminile ‘Dante Maz-
zucca’ e quella di basket maschile ‘Gianni Zappi’ tra gli 
studenti di 4 scuole superiori della città), è stato il turno 
dell’atletica leggera.
Mazzini e soci hanno infatti incontrato una delegazio-
ne di docenti e alcuni rappresentanti dell’Ufficio Sport 
del Comune per illustrare il progetto che contempla una 
gara di atletica riservata agli allievi degli istituti “Sca-
rabelli-Ghini”, “Paolini-Cassiano”, “Alberghetti’ e del 
polo liceale “Rambaldi-Valeriani-Alessandro da Imola”.
Così nella mattinata del 4 aprile allo stadio Romeo Galli 
si è svolto l’atteso evento che ha coinvolto da vicino la 
comunità scolastica imolese con un programma fittissi-
mo: dalla corsa a ostacoli fino ai 100 metri.
Ma anche i 1.000 metri, il lancio del peso, il salto in lun-
go, in alto e le staffette 4x100.

Nel primo weekend di marzo presso i campi del Padel 
Massa, all’interno del centro sportivo San Carlo Borrome 
si è svolto, nell’ambito del Progetto Sportinclusive 2023   
un torneo femminile di padel riservato ai tesserati UNVS.
Al torneo hanno partecipato dieci coppie amatoriali di-
vise in due gironi da cinque.
Il sabato si sono svolte le partite dei due gironi. Le coppie 
si sono affrontate senza sosta, salvo un turno di riposo a 
coppia, a girare.
Alla fine, per ogni girone, si sono qualificate alla fase ad 
eliminazione diretta le prime quattro coppie che si sono 
affrontate domenica mattina, nei quarti di finale incro-
ciati (la prima del girone A contro la quarta del girone B e 
così via). A seguire si sono svolte le semifinali che hanno 
fatto registrare le partite più combattute del torneo, ri-
soltesi entrambe con due super tie-break giocati palla su 
palla sino all’ultimo punto.
Le finali, a differenza delle aspettative, sono state parti-
te meno combattute.
Nella finale di consolazione, Barbara ed Eleonora han-
no vinto in scioltezza contro Elisabetta ed Erika, con il 
risultato di 6-2 6-3. La coppia Chiara-Valentina si è ag-
giudicata la finale dominando la coppia Serena-Valen-
tina, con un doppio 6-1, probabilmente anche grazie a 
migliori capacità atletiche che, dopo due ore di partite, 
sono risultate fondamentali ed hanno evidenziando le 

La Sezione di Bari, “vedendoci 
lungo” lo aveva nominato Amba-
sciatore Unvs. Simbolo di tenacia, 
impegno, determinazione, perse-
veranza e costanza perché nulla è 
impossibile. Luca Mazzone, otto 
medaglie alle Paralimpiadi tra han-
dbike e nuoto, a 53 anni è stato no-
minato come uno dei portabandiera 
dell’Italia ai Giochi Paralimpici di 

Parigi 2024. Un riconoscimento, 
per il 53enne pugliese, che premia 
una carriera ricca di emozioni e di 
soddisfazioni in ambito sportivo. 
Ma anche un riconoscimento alla 
disponibilità di Mazzone, campione 
nella vita.
A lui i complimenti e l’abbraccio, 
sincero e affettuoso, della grande 
famiglia UNVS.              

La Sezione Bassa Romagna, dopo 
Lugo e Massalombarda, anche a 
Bagnacavallo, ha allestito nel sa-
lone del Palazzo Comunale la mo-
stra fotografica “Campioni nella 
memoria”, storie di atleti italiani 
ed europei deportati nei campi di 
concentramento, sopravvissuti o 
deceduti durante la seconda guerra 
mondiale. La collezione è formata 
da 44 pannelli che contengono foto 
e biografie degli atleti con i motivi 
della deportazione (razziali, politi-
ci, religiosi).
L’allestimento della mostra è stato 
preceduto da un Concorso grafico 
promosso nelle scuole secondarie 
di I grado di Bagnacavallo, curato 
dalla docente di arte. I disegni più 
significativi sono stati scelti per la 
locandina.
All’inaugurazione, sabato 20 apri-
le 2024, erano presenti la curatrice 
e ideatrice della mostra, Barbara 

Trevisan, in rappresentanza della 
Sezione UNVS Gelli di Firenze, l’as-
sessore alla Cultura del Comune di 
Bagnacavallo, il vice Sindaco Ada 
Sangiorgi e la Presidente dell’UN-
VS Bassa Romagna Maria Assunta 
Ravaglia. Alla cerimonia ha parte-
cipato una delegazione degli alun-
ni della Scuola Media “Graziani” di 
Bagnacavallo accompagnati da al-
cuni docenti.
Per l’occasione gli studenti me-
ritevoli che hanno partecipato al 
concorso sono stati premiati con 
libri ed all’Istituto Comprensivo è 
stato donato un buono spesa pres-
so la cartolibreria locale, offerto 
dalla Sezione Bassa Romagna. Nei 
prossimi mesi la mostra resterà in 
Romagna. Considerando gli stimoli 
che propone agli studenti, è stata 
richiesta anche dal Comune di Fu-
signano che ha proposto come sede 
il Centro Culturale “Il Granaio”. 

L’abitudine al podio non deve met-
tere in ombra i grandi risultati. 
Così le sette medaglie conquistate 
dalla pavese Monica Boggioni agli 
Europei di-
v e r s a m e n t e 
abili a Madeira 
in Portogal-
lo mettono in 
g r a n d i s s i m a 
luce il suo ine-
sauribile ta-
lento assieme 
alla sua totale 
dedizione allo 
sport che tan-
ta parte ha nella sua vita. La cam-
pionessa porta in alto i colori delle 
Fiamme Oro e del Pavia Nuoto. Ha  
fatto il pieno di medaglie classifi-
candosi al 6° posto per medaglie 
conquistate nel corso dell’Europeo. 
Un bottino di quattro ori, due ar-
genti e un bronzo oltre ad un quarto 
posto, per soli 11 centesimi,  nei 50 
dorso. Ora la Boggioni punta alle 
paralimpiadi di Parigi dove, ovvia-
mente, parte con l’intento di porta-
re a casa parecche medaglie. L’atle-
ta è particolarmente cara a tutta la 
Sezione di Pavia con in prima fila 
il Presidente emerito (e Consi-
gliere Nazionale) Ilario Lazzari e il 
Presidente della Sezione Grevi per 
essere sempre disponibile, poiché 
nominata “Ambasciatrice UNVS”, 
a dedicare le sue ormai immancabi-
li medaglie d’oro un po’ anche agli 
amici UNVS ai quali è molto legata.     
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migliori capacità tecniche della coppia vincente.
Alla fine i soci Biagini e Gentili hanno premiato le coppie 
vincitrici con i premi forniti in collaborazione con il cen-
tro estetico Coka Club di Massa.
Oltre ai premi per le coppie finaliste, è stato consegna-
to a tutte le partecipanti un buono sconto da utilizzare 
presso il medesimo centro estetico, molto gradito dalle 
gentili signore.
In chiusura, per festeggiare le due splendide giornate di 
sport, gli organizzatori hanno offerto un aperitivo a tut-
ti, nel segno dell’amicizia e che ha contraddistinto que-
sto ennesimo impegno organizzativo agonistico della 
Sezione di Massa.

Il trofeo messo a disposizione dalla Sezione UNVS è sta-
to intitolato all’imolese Graziano Sentimenti che ha in-
centrato l’intera vita sulla pratica dell’atletica leggera, 
prima come atleta, tra le fila delle società sportive Capri 
e Cooperatori, poi come allenatore di Cooperatori, Sacmi 
e Avis.
Sono stati assegnati premi per i primi tre atleti classifi-
cati di ogni singola gara, targhe per gli istituti parteci-
panti e un trofeo ‘itinerante’ che, di anno in anno, farà 
bella mostra di sé nella bacheca della scuola che avrà to-
talizzato i migliori piazzamenti. 
“Si tratta – dice il presidente UNVS Mazzini – di una ini-
ziativa che la nostra sezione ha intrapreso con convin-
zione per dare ai ragazzi delle superiori le stesse oppor-
tunità di quelli delle medie che, da tempo, gareggiano 
in atletica (ricordando il compianto Domenico Dadina). 
Creando idealmente una sorta di continuità con quan-
to fatto nel 2023 con la riproposizione dei ‘Campionati 
Studenteschi’.
Sfide molto sentite, soprattutto a livello di squadra, che 
appartengono alla storia della nostra città”.               



Comunicati UNVS
Pubblichiamo di seguito la sintesi dei contenuti dei 
Comunicati ufficiali UNVS. I testi completi dei docu-
menti sono disponibili nel sito unvs.it nella sezione 
informativa “comunicati 2010/24”.

Comunicato n. 05/2023
Consiglio Direttivo Nazionale on-line
2 giugno 2024

Comunicato n. 03/2023
Consiglio Direttivo Nazionale on-line
9 aprile 2024

Comunicato n. 04/2023
Consiglio Direttivo Nazionale Pavia
17 maggio 2024

Comunicato n. 02/2023
Consiglio Direttivo Nazionale Bologna
9 marzo 2024

On line per saperne di più...
La ricchezza di notizie da parte delle Sezioni da un lato e l’esigenza di pubblicare sul giornale quante più notizie possibile mal si conciliano 
con le esigenze di spazio e la fogliazione del nostro giornale. A rendere completa l’informazione e gli approfondimenti viene in aiuto un sito 
internet  UNVS sempre più completo e tempestivamente aggiornato. Vi invitiamo pertanto a visitarlo. Ma per rendere sempre più facili gli 
approfondimenti vi proponiamo in questa “ultima di copertina” alcuni temi che potrete approfondire utilizzando l’utile QrCode riprodotto 
che vi porterà diritti alle pagine indicate:

 Campionati Nazionali di
Atletica Leggera a Roma
 Per le foto più belle dei Campionati Nazionale 
di Atletica Leggera UNVS a Roma utilizzate il 
QR Code.

Gli Studenti vincenti
 Il regolamento del Premio “Con UNVS Stu-
denti sportivi... studenti vincenti” utile per 
iscrivere i giovani soci, o figli di soci in vista 
dei premi che verranno conferiti a Roma.

Il regolamento dei premi del 70° UNVS
 Fervono i preparativi per i festeggiamenti 
ufficiali del 70° UNVS che si terranno a Roma 
in autunno. Le Sezioni sono chiamate a pre-
sentare in tempi brevi le candidature per il 
premio che UNVS Nazionale ha istituito per i 
Presidenti ed i Segretari di Sezione.

BENVENUTI
A PAVIA

SPECIALE
ASSEMBLEA NAZIONALE
Pavia
17-18 maggio 2024

GLI ATTI UFFICIALI
· Relazione del Presidente

· Relazione di Missione

· Relazione del Collegio
  dei Revisori dei Conti
  al Bilancio 2023
  e al Bilancio preventivo 2024

· Relazione accompagnatoria al
  Bilancio di previsione 2024

· Relazione del Collegio dei Probiviri

· Relazione del Presidente
  della Commissione
  Nazionale d’Appello

· Programma dei lavori

· Ordine del giorno

PROGRAMMA
DELL’ASSEMBLEA

STATUTO UNVS
2024

I PREMI UNVS 
2023

Lo speciale Assemblea Nazionale
Il fascicolo con tutte le informazioni e lo sta-
tuto UNVS distribuito a Pavia è disponibile 
nella versione on-line utilizzando questo QR 
code

5xmille
all’UNVS

Devolvere il 5x1000 non costa nulla. È  sufficiente apporre la propria fir-
ma nell’apposita casella destinata alle “ Associazioni di Promozione So-
ciale” nella propria dichiarazione dei redditi indicando il CF 80103230159


